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Se cumplen cinco años de la llegada a la alcaldía de José García Lobato, habiendo consumido el
primero de su segunda legislatura y con la incertidumbre que tenemos todos los españoles con el
gobierno nacional. Sin embargo, en la ciudad hay una importante estabilidad, bajando el paro,
actuando en zonas muy demandadas por los vecinos, apoyando decididamente a los emprendedores
y a los colectivos que están implicados en la ciudad.

Un año de legislatura. A nivel
nacional ha sido un año de
sobresaltos, pero a nivel local
¿Podemos decir que ha sido un
año tranquilo? ¿Cómo lo
valora?
Tranquilidad no hay nunca en la
g e s t i ó n d i a r i a d e u n
Ayuntamiento, y más siendo el de
una ciudad con la entidad de
A l m e n d r a l e j o . P e r o n a d a
comparado con lo que ha ocurrido
a nivel nacional. Lo que España o
una ciudad como la nuestra
necesitan es estabilidad. Es
fundamental para la vida diaria de
los ciudadanos, de la economía,
etc. Se necesita estar centrados en
trabajar para continuar creciendo.
En Almendralejo si hemos
disfrutado de esa estabilidad
desde que formamos gobierno por
pr imera vez en 2011. Dos
mayorías absolutas nos han
permitido poder dedicarnos a
trabajar sin sobresaltos. Y los
r e s u l t a d o s s e n o t a n , e n
Almendralejo sigue bajando el
paro, se han hecho inversiones
importantes en nuestras calles, en
p a r q u e s , e n s e r v i c i o s
municipales, etc., y se seguirán
haciendo. Además, las empresas
saben que esa estabilidad hace de
Almendralejo una ciudad ideal
para invertir, pues no en vano
somos la primera de Extremadura
en número de autónomos. Pero
esto no quiere decir que exista
tranquilidad. Almendralejo tiene
problemas, como es lógico, que
siguen requiriendo nuestra
máxima atención diaria.

Bajada de paro en general y en
particular en Almendralejo,
¿Podemos decir que estamos en
la dirección correcta?

Sin ninguna duda. La gestión
estos últ imos años de tres
gobiernos del Partido Popular, a
nivel nacional, regional y local,
está dando sus frutos.Ysobretodo
dio estabilidad y soluciones a la
situación más difícil que hemos
vivido desde el inicio de la
democracia. Los datos están ahí y
lo demuestran: bajada del paro a
niveles de antes de la crisis ¿Qué
ha costado mucho sacrificio?, sí,
nadie dijo que iba a ser fácil. Pero
h a m e r e c i d o l a p e n a e l
arremangarse y ponerse manos a
la obra, a pesar de haber tomado
decisiones duras en algunos
momentos. Y le digo lo mismo,
aún queda mucho por hacer, pero
lo más importante es que vamos
e n l a d i r e c c i ó n c o r r e c t a .
Encaramos el futuro con mejor
perspectiva y con proyectos para
Almendralejo, señal de que se ha
trabajado para que la situación se
haya tornado favorable para
poder acometerlos.

ALCALDE 2016

Hablando de proyectos, el
ayuntamiento ya ha empezado
a dar los primeros pasos en
algunos de ellos, como por
ejemplo la remodelación del
Parque Ramón y Cajal en la
barriada de San Roque.
Efectivamente, ya estamos
dando los primeros pasos para
realizar una rehabilitación
importante del parque. Era una
petición muy demandada por los
vecinos, pues es una zona con
mucha población. Ya en la
legislatura pasada iniciamos una
reforma de todos los parques de
Almendralejo con una inversión
de 600.000 euros, insistiendo
sobre todo en que se pudieran
disfrutar como zonas deportivas
o zonas de juegos para los niños.
Y en esta legislatura la idea es
continuar mejorando nuestros
parques pero acometiendo
actuaciones más en profundidad.
Ya comenzamos con el Parque
de la Piedad y continuaremos

José García Lobato, en el despacho de la alcaldía.
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con el parque Ramón y Cajal.
También se tiene previsto, y así se
ha iniciado ya, la remodelación de
la zona ajardinada de las 300
viviendas . Muy sol ic i tado
también por los vecinos. Son
zonas de Almendralejo en las que
no se ha actuado hace años y si se
ha hecho, han sido acciones
puntuales. Es hora de mejorar y
embellecer todos estos espacios.

Otra petición de los vecinos ha
sido siempre la mejora de la
pisc ina cl imatizada. Una
instalación deportiva muy
utilizada pero en la que no se
a c t u a d o c a s i d e s d e s u
construcción. Recientemente
han anunciado su remodelación
¿En qué consistirá?
Contamos con una instalación
q u e l l e g ó a s e r ú n i c a e n
Extremadura , de una gran
calidad, pero que con el paso de
los años necesita una reforma en
profundidad. En el proyecto se
contempla una planta baja
totalmente reformada, con

vestuarios renovados y aptos para
personas con discapacidad. No
olvidemos también que está
re fo rma inc luyen mejoras
energéticas, ya que la planta de
arriba será sellada térmicamente
con dos puertas, así como la
instalación de una caldera a gas
que sustituirá la antigua de gasoil,
pues llegaba a consumir más de
3.000 litros de combustible cada
diez días en invierno para
mantener la temperatura del agua.
Ahora, ahorraremos más recursos
y energía.

Otro proyecto importante, y
que llevan años solicitando los
ciudadanos de Almendralejo es
el derribo del edificio del
sindicato. Parece que ya está
llegando el fin de este largo
proceso.
Después de muchas idas y
venidas podemos decir que ya
hemos llegado al final. El derribo
d e e s t e e d i fi c i o p a r a
p o s t e r i o r m e n t e h a c e r u n a
renovación de toda la Plaza de

Extremadura es un proyecto
importante. Pensemos que está
s i t u a d o e n l a e n t r a d a d e
Almendralejo viniendo desde
Bada joz . Es una p r imera
impresión que se l leva el
visitante de nuestra ciudad. Y
está hablado con el Ministerio el
derribo del edificio, así como la
reubicación de las centrales
sindicales que son las que lo
están ocupando actualmente.
Ahora mismo estamos en este
paso, es decir, una vez que los
sindicatos se trasladen a sus
n u e v a s d e p e n d e n c i a s ,
procederemos al derribo del
edificio.

E n Ay u n t a m i e n t o s i g u e
a p o s t a n d o p o r l o s
emprendedores, por aquellas
personas que tienen una idea
profesional y quieren ponerla
en práctica. El Espacio Global
de Emprendimiento es todo un
referente en este sentido. De
sus instalaciones ya han salido
muchas ideas de negocio que
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hoy son una realidad como
e m p r e s a ¿ Va n a s e g u i r
a p o s t a n d o p o r l o s
emprendedores?
Queremos seguir apostando por
el talento, pues hay muchísimo
sobre todo entre nuestros
jóvenes. Tienen muy buenas
ideas , pero las hace fa l ta
encauzarlas. Para ello, necesitan
asesoramiento y herramientas
para ponerlas en marcha. Y ahí es
donde entramos nosotros, a través
d e l E s p a c i o G l o b a l d e
Emprendimiento. No podemos
permitir que una buena idea se
quede por el camino por falta de
ayuda. Siempre se ha dicho que
Almendralejo es una ciudad
atrevida, audaz y muy decidida
empresarialmente, por lo que al
o f r e c e r l a s h e r r a m i e n t a s
adecuadas, pueden salir cosas
realmente buenas, que van a
generar crecimiento y empleo. Un
ejemplo de ello es Almendralejo
Acelera, un proyecto que el
Ayuntamiento de Almendralejo
ha puesto en marcha y que va por
su tercera edición. Y que consiste
en coger un proyecto empresarial
que es solo una idea en la cabeza y
desar ro l la r la has ta que e l
emprendedor pueda valerse por sí
mismo. Resultado de ello ha sido
también el efecto llamada, pues
gracias a esta política de apoyo al
emprendimiento, se han unido a
nuestro Espacio Global de
Emprendimiento programas
prestigiosos de emprendimiento a
nivel nacional e internacional
como Yuzz del Banco Santander,
Lanzaderas de Empleo o la
E s c u e l a d e O rg a n i z a c i ó n
Industrial. Almendralejo se ha
convertido en un referente para
emprender en Extremadura.

Este año se ha celebrado el 40
aniversario deAprosuba que no
podría haber venido con mejor
regalo de cumpleaños, una
residencia para sus usuarios.
Así es, una institución tan querida
en Almendralejo como Aprosuba

cumple 40 años. Y que mejor
manera de celebrarlo que viendo
colmada una de sus necesidades
más importantes, como es la de
disponer de una residencia para
s u s u s u a r i o s . C u a n d o l o s
responsables de Aprosuba nos
comentaron la necesidad de tener
una residencia para acoger a
aquellos usuarios que ya no
pueden ser atendidos por sus
familias nos pusimos a pensar
cómo podríamos ayudarles. De
ahí partió la idea de cederles el
albergue juvenil, un edificio que
sólo se usaba ciertos días al año,
por lo que entendimos que si
Aprosuba lo utilizaba 24 horas al
día, todos los días del año, se
aprovecharía muchísimo más y,
además, serviría para paliar una
necesidad social. El siguiente
paso es que tanto la Junta de
Extremadura como el SEPAD
apues ten por e l fu turo de
Aprosuba y sus usuarios como ha
hecho este equipo de gobierno. En
cuanto a Aprosuba, queremos
mandar un fuerte abrazo a todos y
cada uno de sus responsables,
t r a b a j a d o r e s , u s u a r i o s y
familiares y desearles muchos
años más de buen trabajo. Con
Aprosuba nos ha tocado vivir
unos momentos rea lmente
buenos tanto la legislatura pasada
como lo que llevamos de esta, con
su inclusión en el MADEX, la
adquisición definitiva de su sede
en la carretera de La Fuente, la
c o n s t r u c c i ó n d e s u s a l a
multisensorial, el parque infantil
adaptado, el invernadero, etc.

También se conmemoran los
cien años de construcción del
Teatro Carolina Coronado. Un
acontecimiento que pocas
ciudades de Extremadura
tienen el orgullo de celebrar.
Para ello se ha organizado
desde el Ayuntamiento una
programación de actividades
culturales para celebrarlo
durante todo el año.

El centenario de uno de los
edificios más emblemáticos de
A l m e n d r a l e j o e s u n
acontecimiento muy importante
para la ciudad, ya que se trata del
lugar por excelencia en el que la
cultura de Almendralejo se ha
desarrollado durante décadas. El
teatro es símbolo de la cultura
pero también fue punta de lanza
del crecimiento demográfico y
económico que se vivió en
Almendralejo a finales del siglo
XIX. Para Almendralejo, el
teatro Carolina Coronado es una
parte fundamental de la ciudad.
Ya sea cuando el teatro hacía las
funciones de cine, o como
escenario de innumerables
a c t i v i d a d e s d e c o l e g i o s ,
asociaciones y obras de teatro, el
teatro Carolina Coronado ha sido
la casa de todos nosotros. Para
realizar un homenaje apropiado a
lo que se merece el teatro, el
Ayuntamiento de Almendralejo
preparó una programación
especial con un año de duración
que contiene lo mejor de la
música, el baile, de espectáculo,
humor y por supuesto, teatro.
Debo decir que este homenaje a
los cien años de teatro Carolina
Coronado ha sido posible gracias
a la implicación de multitud de
asociaciones locales, que han
aportado sus ideas, información,
documentos gráficos históricos y
toda la voluntad posible para
sacar adelante esta programación
especial. Además, queremos
aprovechar esta efeméride para
volver a reclamar que el edificio
del teatro Carolina Coronado sea
de titularidad municipal. Tanto la
gestión como el mantenimiento
s o n r e a l i z a d o s p o r e l
Ayuntamiento de Almendralejo
por lo que carece de sentido que
este edificio no pertenezca a los
a l m e n d r a l e j e n s e s . L o
solicitamos hace ya unos meses y
estamos esperando la respuesta
de la Junta de Extremadura.
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Queridos vecinos,
Una vez más tengo el honor y la

responsabilidad de compartir con
todos vosotros unas palabras de
reflexión y recuerdo en este hueco
que me brinda la revista oficial de
fe r i a , en nombre de l Grupo
Municipal del Partido Popular de
nuestroAyuntamiento.

Para comenzar, y como no
podía ser menos, quiero mandaros
nuestro más afectuoso saludo y los
mejores deseos para las próximas
Fiestas de Nuestra Señora de la
Piedad y Feria de la Vendimia.

Si tuviera que definir con dos
palabras estos doce últimos meses,
éstas ser ían yconsol idación
estabilidad:

La primera de ellas es fiel reflejo
d e l a v o l u n t a d p o p u l a r d e
Almendralejo expresada mediante
el ejercicio de su derecho al voto,
aprobando la gestión realizada por
un equipo de gobierno durante
cuatro años, y queriendo que sea esta
misma opción la que dirija los
designios de nuestro pueblo para los
cuatro años siguientes. Todo esto
supone una gran responsabilidad y
sin duda, recordaremos en nuestro
día a día que este “préstamo” que nos
han hecho los ciudadanos, tenemos
que devolvérselo con creces. Para
ello, debemos consolidar y finalizar
t o d o s a q u e l l o s p r o y e c t o s e
iniciativas de la legislatura anterior,
complementándolos con todo
aquello que, de una forma muy
humilde y responsable, entendamos
que ayudará y contribuirá a mejorar
la vida de nuestros ciudadanos.

En segundo lugar, una palabra
muy recurrida últimamente, y con un
gran significado, estabil idad.

Estamos viviendo un tiempo en el
que la añoranza a todo ello que la
palabra estabilidad significa, es
c o m ú n d e n o m i n a d o r .
Desgraciadamente, conocemos en
estos días las consecuencias de la
i n e s t a b i l i d a d s o c i a l ,
consecuencias de inestabilidad
pol í t ica , per ju ic ios de una
inestabilidad económica, etc. Sin
duda, ahora más que nunca, es
cuando tenemos todos que
p r o c u r a r y c o n s e g u i r e s a
estabilidad en todos los ámbitos de
nuestra sociedad, y por supuesto,
es indispensable comenzar por la
estabilidad política. Para ello, los
elegidos en este último proceso
electoral del mes de Junio tienen
un gran reto por delante. Disponen
d e l t i e m p o s u fi c i e n t e y
herramientas necesarias dentro de
nuestro sistema democrático, sólo
basta dejar a un lado intereses
particulares y partidistas y trabajar
conjuntamente por todo aquello
que nos une, que no es otra cosa
que los intereses y el bienestar de
los ciudadanos. Pero todo esto que
aparentemente nos resulta muy
lejano, aquí también tiene que
hacerse realidad y debemos
sentirnos orgullosos al disponer de
una estabilidad institucional,
política, y social, sin olvidarnos de
que nuestros ciudadanos tienen sus
problemas o necesidades, y que
trabajamos sin descanso para dar
respuesta a ello.

Sin querer extenderme mucho
más, y ante el inminente comienzo
de los actos y eventos que servirán
para dar contenido al extenso y
trabajado programa de feria,
quiero ensalzar y reconocer el
trabajo de todas aquellas personas,

profesionales, voluntarios y
c i u d a d a n o s e n g e n e r a l ,
asociaciones, colectivos, todos
ellos que de una forma u otra
trabajan para que los ciudadanos
de Almendralejo y visitantes de
cualquier lugar, disfrutemos de
unos días de feria entrañables e
inolvidables. Mención especial a
los profesionales del ámbito de la
sanidad y la seguridad, así como
diferentes voluntarios, que durante
los días de feria velarán por
nuestro bienestar.

No puedo despedirme sin antes
tener unas palabras de alivio y de
esperanza para todos aquellos
ciudadanos que por motivo de
enfermedad, fallecimiento de
algún familiar, lejanía o por
cualquier otro motivo, no puedan
participar en el disfrute de estos
días de feria.

En nombre del Grupo del
Partido Popular del Ayuntamiento
de Almendralejo, quiero desearos
a todos los vecinos, emigrantes y
visitantes, una muy felices Fiestas
de Nuestra Señora de la Piedad y
Feria de la Vendimia 2016.

SALUDA DEL PP
Luis Alfonso Merino
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Y llegando agosto, de nuevo
me dirijo a vosotros, a mis
queridos paisanos. Un año rápido
y fugaz ha pasado y otra vez
llegan las Fiestas en honor a
nuestra querida Patrona y en
homenaje a la cosecha incipiente,
ojalá que la misma sea abundante.
Tras un año de duro trabajo en los
campos, llega el momento de
recoger el fruto para conseguir
ese rico tesoro, ese zumo de las
uvas que nos da la fértil y rojiza
Tierra de Barros. Una Tierra que
en un futuro no muy lejano quiere
ser partícipe de una gran apuesta
de riqueza y futuro, el Regadío. El
camino se ha iniciado y aunque su
recorrido será largo, la meta se
alcanzará con la compañía y
tutela de las Instituciones.

Son muchos los que regresarán
estos días a la Ciudad del
Romanticismo, aquellos que
partieron buscando un futuro
mejor. Ojalá las cosas hayan ido
como esperaban y en un tiempo,
no muy lejano, puedan regresar a
h a b i t a r e n t r e l o s s u y o s .
Inglaterra, Suiza, Alemania y
otros puntos de lo geografía
nacional son los destinos más
repetidos por estos jóvenes,
formados y preparados, que
sueñan con tener una oportunidad
en la tierra de sus mayores, en la
suya propia. Un sueño de futuro
truncado por la dura realidad. A
muchos los conocemos y sus
ausencias nos duelen. Estos días
la familia se volverá a unir y la

madre podrá volver a disfrutar del
abrazo del hijo que crió con todo
su amor y que ha tenido que partir.
Seguro que volverán.

B i e n v e n i d o s a l o s q u e
emigraron y vuelven para
compartir con sus familiares estos
momentos de ocio y felicidad.
Saben que siempre serán “del
pueblo”, por muchos años que
hayan pasado y vivido en Madrid,

Euskadi o Cataluña. Encontrarán
una ciudad con pocos cambios
desde el pasado año, pero como
siempre rebosante de cordialidad
y generosidad para con los que
vuelven. Toca disfrutar de los
buenos productos que da nuestra
tierra y hacer acopio de los
m i s m o s p a r a a f r o n t a r e l
melancólico otoño que pronto nos
abordará.

Y a los que siguen viviendo
aquí, mis mejores deseos para
estas Fiestas. Dice el refrán
popular: “en agosto, aunque sea
poco, quien no goza de él está

Piedad Álvarez

www.ariasmodas.es
SHOPONLINE

SALUDA DEL PSOE

l oco” . Aprendamos de l a
sabiduría popular y, por unos
días, olvidemos los sinsabores y
problemas. Disfrutemos el
momento, la alegría de la
compañía de la familia y los
amigos, esos que nunca nos
fallan y que se cuentan con los
dedos de una mano. Ya vendrá de
nuevo el largo invierno con sus
noches interminables y otra vez
la realidad, esa que no se esconde
y nos devolverá a una situación
que parece no avanzar ni mejorar.

En nombre del Grupo de
Conceja les Socia l i s tas de
Almendralejo os queremos
desear de todo corazón unas
inolvidables y felices Fiestas de
agosto. Apurad cada minuto y
participad de cuantas actividades
sean de vuestro agrado. A
nosotros nos encontraré is
siempre a vuestro lado para
construir un futuro próspero para
nuestro querido Almendralejo,
e s a c i u d a d q u e e s t a m o s
convencidos que, ojalá más
pronto que tarde, vuelva a ser lo
que fue, referente de progreso,
riqueza y futuro para todos los
que quieran seguir viviendo aquí.
Vaya también nuestro recuerdo y
solidaridad para los que siguen
buscando un trabajo digno con el
que subsistir y poder tener una
vida mejor, también estaremos
siempre con vosotros para
aportar soluciones a vuestro día a
día.
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Q u e r i d o s v e c i n o s d e
Almendralejo:

Un año más, tengo la oportunidad
de dirigirme a vosotros como
concejal de festejos, y poder
contaros las actividades y eventos
que desde esta concejalía ha
organizado nuestro equipo de
gobierno para estas fiestas.

Son muchos los preparativos que
conlleva una feria y desde
primeros de año ya se empiezan a
organizar las primeras tareas.
Pero son los dos meses previos al

evento los de más actividad,
conversaciones y reuniones con
asociaciones, colaboradores,
empresas, proveedores y por
s u p u e s t o c o n t é c n i c o s y
trabajadores delAyuntamiento.
Son tantas las personas que lo
hacen posible, que desde aquí
q u i s i e r a m o s t r a r m i
agradecimiento a su trabajo y
esfuerzo. Esa emoción tan intensa
que se vive en el encendido,
cuando todos pensamos “ya está
la feria”, es gracias a ellos. Por tal
motivo creo que es merecido el
reconocimiento.

Desde la Concejalía de Festejos
queremos que esta feria y fiestas
sea un gran evento, que desde el
primer momento todos los
ciudadanos puedan disfrutar de
un amplio abanico de actividades
para todos los públicos y todas
las edades.
Tendremos actuaciones de
grupos y orquestas por la mañana
y por la noche en diferentes
escenarios, toros, concursos,
exhibiciones, casetas de nuestras
barriadas, casetas de fiesta,
decoración y ambientación,
caseta infantil, atracciones de
feria... El acto central volverá a
sorprender con las actuaciones y
finalizaremos con los fuegos
artificiales piro-musicales.

Mi deseo es que todos los
ciudadanos de Almendralejo
puedan disfrutar de esta feria,
que se olviden por unos días de
los problemas y que sean felices.

Almendralejo

Jose Antonio Regaña

Felices fiestas!
!

CONCEJAL DE FESTEJOS





La elección de bodeguero de
honor de las fiestas patronales ha
recaído en esta ocasión en Antonio
Sánchez Santos de Bodegas
Periane, un bodeguero de “toda la
vida”, aunque él siempre ha estado
más vinculado al trabajo en el
campo. En la actualidad tiene 79
años y aún sigue al frente de la
bodega y las tierras.

Su padre era agricultor y el
primero que comenzó con el
negocio del vino en la bodega,
situada en la calle Palomas, donde
poco a poco fueron creciendo
Antonio y sus hermanos. Al fallecer
su padre siendo muy joven, los hijos
continuaron trabajando en la bodega
y en el campo, compaginando
ambas cosas. En 1976 fallece
Román uno de los hermanos y
Antonio dedica más su labor al
campo hasta 1998, donde con 61

años y una gran valentía pasa a ser
Gerente de Bodegas Periane ,S.L.
c o m e n z a n d o a s í u n a n u e v a
andadura en su vida, llena de
dificultades en sus comienzos

En estos casi 20 años en los que
está Antonio al frente de la empresa
han crecido mucho, adaptándose a
las nuevas tecnologías y a la
modernización tan fuerte que ha
sufrido todo el sector vitivinícola de
la región, empezando por la
elaboración de vinos tinto, controles
de fermentación, las vendimias
mecanizadas y demás.

Bodegas Periane,S.L. es una
empresa 100% familiar , trabajando
en ella sus tres hijos, siendo Román
el enólogo de la misma, se dedican a
la elaboración y venta de vinos a
granel tanto blancos de todo tipo
como tintos, mostos, rosados.
Dentro del sector son de los pocos
que no han dado el paso al
embotellado de sus vinos al entender
que para ese proceso hay que tener
una importante infraestructura.

Antonio recuerda que cuando
ellos empezaron pisaban dos o tres
mil kilos de uva y en la actualidad
entran en su bodega unos 14
millones de kilos, que suponen unos
11 millones de litros de vino
anuales. Su mayor mercado está en
la exportación con un 70% de las

ventas, siendo Portugal el principal
cliente, aunque también exportan
a Italia y a Francia. Sin olvidar por
supuesto, el mercado nacional.

Cuentan con viñedos propios en
los municipios de Lobón y
Talavera la Real, y de ahí surgió la
necesidad de hacer una bodega en
aquella zona. El año pasado la
terminaron y es una bodega nueva
con la última tecnología, de la que
están muy orgullosos.

Las instalaciones que tiene en
Almendralejo en la calle San Juda y
Solana también se les quedaron
pequeñas y han ampliado ya en
varias ocasiones. En el futuro
tienen previsto la construcción de
una nueva bodega más amplia y
cómoda para t raba ja r. Han
comenzado ya a dar los primeros
pasos con la adquisición del solar

Su objetivo es ir creciendo pero
con paso firme, teniendo en mente
poder meterse en un proyecto
dirigido a la elaboración de cava, al
ser la zona una de las poca que
cuenta con la autorización para la
elaboración de esos caldos.

Para los responsab les de
Bodegas Periane S.L. el capital
más importante es la gente que
participa alrededor, desde los
trabajadores, hasta los viticultores.

Bodeguero de “los de toda la vida”
Antonio Sánchez Santos
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Nació en Almendrale jo
(Badajoz), el día 9 de noviembre
de 1913, hija de Jacinto Tinoco
Navia (Industrial) y de Luisa
Duarte González. Fue una niña
traviesa, fuerte y despierta. Ya,
nada más nacer, se vislumbraba la
orientación de su destino al
mundo del espectáculo. Se crió en
un ambiente donde la música, el
abanico, los mantones de Manila,
los biombos, trajes de disfraces,
espejos y demás utensilios de la
farándula formaban parte de su
entorno familiar. Digamos que
despertó a la vida, en un mundo,
de luz, color y sonido, que se lo
proporcionaba ese primer salón
d e b a i l e q u e s u s p a d r e s
inauguraran en 1901, en la calle
de Harnina (Juan Carlos I)
llamado de las “Delicias” y aún
hoy recordado. Luego vendrían
otros, como “La Peña” “Plus
Ul t ra” , “Novedades” y e l
“Deportivo”. Toda una época de
cambios sociales, sobre todo por
lo que, significó para la liberación
de la mujer que, abrazaba las
nuevas tendencias con ilusión. El
corte del cabello y de las faldas,
junto a la utilización del carmín,
s ign ifica ron unos log ros
importantes en el físico de las
féminas y, a su vez dieron un aire
de modernidad al ambiente, que
en algún caso se tornaban por
parte de algunas personas como
escandalosos. La llegada del cine
sonoro con su atractivo particular,
fue desplazando a los bailes y
estos se fueron apagando poco a
poco. La enseñanza y educación

que recibió Inés en su niñez y
juventud fueron muy rígidas y
estrictas, de lo que ella, se quejaba
amargamente aunque reconocía,
que ello le había servido para
saber moverse en los distintos

avatares que la vida le había ido
imponiendo. Trabajó en puestos
de responsabilidad con su padre,
en la empresa familiar y, por
motivos económicos adversos se
vio en la obligación de salir de su
entorno, para realizar trabajos por
cuenta ajena, cosa que le permitió
vivir según ella unos años de
e n s u e ñ o , g r a t i fi c a n t e s e
inolvidables. Unas experiencias
nuevas y únicas que ella no olvidó
nunca.

Durante once maravillosos
años ejerció el oficio de taquillera
en el Teatro Carolina Coronado,
Cine Avenida, Teatro Espronceda

y Plaza de Toros. Primero, con el
empresario Ramón Espino, que a
su vez también lo era del Cine
Royalty de Badajoz, de forma
que muchas de las películas, se
proyectaban en los dos cines con
muy poco tiempo de diferencia.
Después la empresa se hizo una
sociedad que se llamó NAYPE.
Comenzó a trabajar en el Teatro
Carolina Coronado y Cine
Avenida, la tarde del día 18 de
julio de 1936. Según contaba
e l l a , f u e u n a t a r d e d e
movimiento, incertidumbre e
inquietud. El teléfono no dejó de
sonar toda la tarde, ofreciendo
noticias contradictorias que se
fueron sucediendo unas tras otras
llenando el pequeño espacio de
las taquillas de inseguridad.
Aunque más tarde del horario
acostumbrado se abrieron las
taquillas, el público un poco
alterado por la tardanza, había
comenzado a protestar. Llegó la
calma con la sesión de cine, pero
la película no pudo terminar. La
Guardia Civil entró en la sala y
encendió las luces. Estaban
llamando y deteniendo a gente.
Los cines se cerraron hasta el 7 de
agosto que fue cuando entraron
las tropas (nacionales) en
Almendralejo.

El cine atravesaba por muy
buenos momentos, quizás de los
mejores, en los tiempos y las
gentes ávidas de consumir. El
espectador sentado en su butaca
podía descubrir situaciones
distintas, otras realidades que la
pantalla grande les ofrecía,
acudían en masa todas las tardes
y noches, quizás para mitigar

María Luisa Navarro Tinoco
Estamos celebrando el centenario del Teatro-Cine Carolina Coronado, y es por eso que centraremos en

él su protagonismo a través de los recuerdos de una de sus taquilleras ya fallecida, .Inés Tinoco Duarte

Centenario del Teatro Carolina Coronado
Semblanza de una taquillera
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dentro de lo posible, los miedos e
inseguridades que atenazaban sus
v i d a s . L a g u e r r a h a b í a
comenzado y fueron muchos los
jóvenes soldados de distintas
nacionalidades que en sus ratos
libres distraían su atención en una
butaca, evadiéndose por unas
horas de sus situaciones de
p e l i g r o . S i e m p r e h a b í a
comentado Inés que, el Teatro
había nacido un año después que
ella y que por lo tanto eran de la
misma edad. No le faltaba razón
al afirmarlo, pues el hermosísimo
edificio de lo que hoy es el Teatro
Carolina Coronado comenzó a
gestionarse en 1914. El terreno
donde se encuentra ubicado dicho
Teatro perteneció al espacio
ocupado por dos casas posadas
que existieron en 1856, una de
ellas fue propiedad de Fernando
Pérez y la que lindaba con ésta, de
propiedad de Mateo Pérez del
Rosario, esta última gestionada
por Venancio Álvarez. Estas
casas , pudieron más tarde
cambiar de propietarios. El día 1
de octubre de 1914, se registró en
e l A y u n t a m i e n t o d e
Almendralejo, un apunte de
l icencia de obras , para la
construcción de un Salón Teatro-
Cine a nombre de su propietario
Pedro González Torres. Este
señor, era vecino de Lisboa y se
encontraba accidentalmente en la
ciudad. El día 9 del mismo mes y
año, ya estaban listos los planos y
la memoria ejecutiva de las obras

que se quería realizar y, para su
revisión y aprobación ese mismo
d í a s e r e m i t i ó t o d a l a
d o c u m e n t a c i ó n a l S e ñ o r
Gobernador Civil de la provincia,
según lo mandaba el Reglamento
de Policía de Espectáculos
Públicos en su artículo 84. Está
firmado por Pedro Montero de
Espinosa.

De esta forma, comienza el
nacimiento y construcción de ese
bello edificio centenario que,
sufrió a lo largo del tiempo dos
reformas importantes la primera
desafor tunada como todos
sabemos y la segunda fue mucho
mejor, pero no lo suficiente para
llenar el vacío y la nostalgia que
nos provoca a los que conocimos
la fisonomía original. En el
tiempo en el cual se inicia el
proyecto de construcción, el señor
González Torres (empresario), ya
tenía claro lo que quería hacer, no
solo pedía licencia para la
construcción de un Teatro, sino, la
de hacer un Salón Teatro-Cine,
sabía muy bien que el cine iba
dando pasos agigantados en
detrimento del baile y el teatro.

Hubiera sido interesante
disponer de datos fehacientes de
los comienzos de su apertura. No
puedo por tan to , asegurar
detalladamente cómo fueron esos
primeros años en cuanto a
actuaciones se refiere, creo que
predominarían más las de tipo
mus ica l , r ep resen tac iones

teatrales y algunos tímidos
ensayos sobre cine. Sí, puedo
decir que particularizando en el
Teatro Carolina Coronado y
fechas en las cuales me muevo,
el cine tuvo una época dorada,
aunque cierto es también que se
r e g i s t r a r o n a c t u a c i o n e s
memorables y, que calaron
hondo en el público como fueron
las protagonizadas por la
f a m o s í s i m a v e d e t t e
internacional, Trudi Bora o la
compañía infantil de Revista,
Zarzuelas y Operetas de Mariano
Madrid. En cuanto al cine, y a
pesar de las circunstancias de
aflicción que se vivía a causa de
la guerra y pos-guerra, su auge
fue imparable. En el Teatro
Carolina, se proyectaba lo mejor
del momento, las películas más
taquilleras, los títulos más
f a m o s o s q u e a ú n h o y s e
recuerdan, con primerísimas
figuras de la interpretación, el
cante y el baile, y que por falta de
espacio no podemos traer aquí.
Por eso el Teatro Carolina
Coronado no es solo un edificio
bonito y antiguo, que lo es, sino
que sus paredes, suelos y todo lo
que lo envuelve han sido y son,
un instrumento de cultura que ha
perdurado durante cien años y,
de la que nos hemos nutrido
m u c h a s g e n e r a c i o n e s d e
Almendralejenses.
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L u i s C o r d e r o N i s a
(Almendralejo, 14 de abril de
1940) es la persona elegida para
ser el pregonero de las CXCVIII
Fiestas de la Piedad y XLIV Feria
de la Vendimia. Hoy es un
jubilado tras de 51 años
trabajando. Los últimos 32 de
su vida laboral se los dedicó a
l a S o c i e d a d C u l t u r a l y
R e c r e a t i v a E l O b r e r o
Extremeño. Antes de eso, pasó
por la empresa Zacarías de la
Hera de ahí, fue a Talleres
Barquero para después poner
una tienda de alimentación y
trabajar en Parsa antes de
llegar al Obrero Extremeño el
3 de marzo de 1973, donde
acabó jubilándose.

“Ser nombrado pregonero
es una gran responsabilidad, -
explica Luis- pero no podía
decir que no. Cuando me lo
comunicaron les pedí que me
dieran tiempo para consultarlo
con la familia y después de
hacerlo mi mujer me animó y,
como a las mujeres hay que
hacerles caso siempre…, pues
hice mismamente eso y acepté”.

El pregonero de las fiestas
locales es, actualmente, uno de
los guías del Museo Devocional
de Almendralejo, visitador de

enfermos con Cruz Roja y
tesorero de la Congregación de los
Luises . Precisamente , es te
colectivo le condecoró con el
título de Buena Persona de
Almendralejo. También, el Centro

de Iniciativas Turísticas (CIT) le
otorgó premio Ciudad de la
Cordialidad Memorial Julio
Luengo en el año 2003. Luis
Cordero posee la insignia de oro
del Obrero Extremeño del año
2 0 0 5 , o s t e n t a e l p r e m i o
internacional del voluntariado de

Cruz Roja de 2009 y fue
p e r s o n a j e p o p u l a r d e l a
Asociación de Vecinos de
Santiago.

Cuenta Luis que “una vez
que acepté la petición de ser
pregonero comencé a darle
vueltas a la cabeza para
elaborar un pregón basado en
m i s v i v e n c i a s e n
Almendralejo. Son muchas las
cosas que se me vienen a la
cabeza, me está ayudando mi
hijo Luis; lo único que quiero
es poder hablar pausadamente
para que se escuche bien,
estoy muy sorprendido porque
creo que en Almendralejo hay
gente más importante que yo,
pe ro a f ron t a r emos es t a
petición”.

El pregonero comenta que
tiene que ajustarse al tiempo
que se establece y, por ese
motivo, tendrá que resumir,
“podría contar la cantidad de
cosas que hemos tenido en la
localidad: cines, teatros,

fábricas de alcoholes, molinos
de aceite…, tengo muchas
cosas en la cabeza para contar,
sin olvidarme tampoco de las
muchas actividades que se han
organ izado en e l Obre ro
Extremeño”.

“Es una responsabilidad,
pero no podía rechazarlo” Luis Cordero Nisa

PREGONERO DE LAS FIESTAS PATRONALES
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El Programa Almendralejo
A c e l e r a , q u e o rg a n i z a e l
Ayuntamiento de la localidad y
desarrolla Deloitte e Inviérteme,
está en su tercera fase. En él ya
han participado un total de 26
proyectos de aceleración y se han
generado 20 empleos. Este
programa tiene por objeto
i d e n t i fi c a r p r o y e c t o s
diferenciadores, escalables y
gestionados por equipos de
trabajo con vocación claramente
emprendedora.
Ése es el caso de uno de los
presentados en la segunda
convocatoria, se trata de FöO
S t a t i o n , u n p r o y e c t o d e
telemedicina solidaria que uno de
sus responsables, Sergio Aranda,
explica que consiste en hacer
estaciones de telemedicina
“basándose en sof tware y
hardware libre y, casi siempre, en
tecnología abierta, que es la más
económica y la que permite ser
modificada sin ningún tipo de
problema, al no tener licencia.
Desarrollamos desde la parte
física de la estación, hasta todo el
software que necesita para el
sistema electrónico, nube de
almacenamiento de datos ,
sistema de comunicación con
videoconferencia, chat, e-mail y
todo apoyado en una red de
telecomunaciones libres de a
larga distancia que es lo que
permitiría la conectividad con
sitios tan remotos como puede ser
África”.
Aranda comenta que estaban en
el proyecto de Agrotech y
decidieron presentarse a la
convocatoria de Almendralejo al
entender que había un respaldo
importante con empresas como
Deloitte e Inviérteme y querían
c o n o c e r s u s e r v i c i o d e
consultoría, “somos de la opinión
que, mientras más gente pueda
conocer el proyecto y más gente
pudieran evaluarlo y decirnos

que les parece, mejor”

Este proyecto acelerador está
ubicado en las dependencias del
C e n t r o d e I n n o v a c i ó n
E m p r e s a r i a l , “ t e d a n l a
oportunidad de poder tener un
lugar físico como es nuestro caso,
dispones de unas instalaciones
para poder desarrollar muchas
actividades”, diceAranda.

El responsable de FöO Station
c o n s i d e r a q u e “ t o d o s l o s
programas de emprendimiento
tienen la parte de formación que
siempre viene bien de cara a
conocer técnicas de gestión de
empresas, de tiempo, de recursos
humanos y luego siempre tiene
un apoyo institucional que hace
que los proyectos tengan un poco
mas de visibilidad”. Para él
también hay una carencia, “es la
parte de apoyo financiero e
inversor potente, eso siempre es
lo que cojea en todos estos
programas”.

Por último, explica que tienen un
proyecto en marcha en un
hospital de Gambo, Etiopía. Allí
están en conversaciones con las
autoridades y ya han accedido a
varias convocatorias de la

A g e n c i a E x t r e m e ñ a d e
Cooperación de la Junta de
E x t r e m a d u r a y o t r a s
instituciones. En cuanto tengan
c a p i t a l s u fi c i e n t e p a r a
desarrollarlo, quieren probar las
estaciones en el terreno “que es
donde realmente van a dar su
potencial”.

Otro de los programas destinados
al emprendimiento juvenil que se
ha desarrollado en la localidad es
el "Yuzz", "Jóvenes con ideas",
q u e p r o m u e v e e l C e n t r o
I n t e r n a c i o n a l S a n t a n d e r
E m p r e n d i m i e n t o ( C I S E ) ,
integrado por la Universidad de
Cantabria y patrocinado por el
Banco Santander.

El programa "Yuzz" para la
promoción del talento y el
emprendimiento ha prestado
a p o y o , f o r m a c i ó n y
asesoramiento para llevar a cabo
un proyecto de negocio. El
ganador de los proyec tos
presentados en la localidad ha
sido el joven almendralejense
Carlos Esperilla, que viajará a
Silicon Valley (Estados Unidos)
con el objetivo de conocer este
referente internacional en
innovación.

El emprendimiento va por buen camino
El proyecto de aceleración cumple su objetivo

Equipo de FöO Station
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Pero el ganador de la fase local
d ice que se queda con la
experiencia que ha vivido, “ha
s ido bas tante val iosa , las
p e r s o n a s q u e e s t u d i a m o s
formaciones técnicas en la
universidad no se asocia nada con
el mundo empresarial, nos
cambia mucho la visión de los
desarrollos que hacemos, en la

universidad lo hemos hecho
hacia el progreso o la tecnología,
cuando, en realidad, en el mundo
de la empresa la tecnología pasa a
un segundo plano. Entran otros
elementos como el marketing,
gestión de precios y demás, en
ese sentido es muy satisfactoria
esta experiencia. Además, la red
de contactos te permite estar en
una incubadora con gente que
comparte las misma inquietudes
que tú y te pueden aportar otros
conocimientos”.

Carlos destaca la validez de las
p e r s o n a s q u e h a n e s t a d o
presentes en las tutorías, “gracias
a ellos son los que te cambian la
visión, a veces suena a palo,
porque te sientan en una mesa y te
hacen dudar de toda tu estrategia
y tu sistema y, gracias a eso, al

final te sirve para que tu proyecto
sea más fuerte”.

El joven emprendedor local, que
t r a b a j a e n u n s i s t e m a d e
seguimiento de la maduración de
la vid, dice que participar en el
programa Juzz le ha cambiado,
“sobre todo mi manera de pensar,
de afrontar el proyecto, de enfocar
los diferentes objetivos. Ahora,
estoy desarrollando un prototipo
que satisfaga las expectativas que
he creado a través de Juzz”.

Por otra parte, y destinado a
jóvenes desempleados, se ponía
en marcha en la localidad el
programas de las lanzaderas.
LanzaT. Se trata de un equipo
multidisciplinar de jóvenes
comprometidos con un objetivo
común: labúsqueda activa de
empleo unidos para aprender,,
trabajar y desarrollar nuevas
habilidades, competencias y
recursos que permita mejorar la
empleab i l idad mos t rando,
nuestro potencial, haciéndonos
visibles al empresariado de
nuestra región y a la
sociedad en general.

Ése es el caso de
Daniel Masero, uno
de los 25 jóvenes que
fueron seleccionados
por el programa y el
ú l t i m o q u e h a
encontrado trabajo en
la empresa Crwn
Mérida, que se dedica
a la elaboración de
botes de lata.

E s t e j o v e n v a l o r a m u y
positivamente la lanzadera al
haber conseguido trabajo a
través de la misma, aunque
destaca la estrategia que han
s e g u i d o d e s d e e l i n i c i o ,
“comienzas a trabajar con el
objetivo de la activación de
empleo, además te imparten una
s e r i e d e t a l l e r e s d e
empleabilidad y para aprender a
realizar currículums y, sobre
todo, la puesta en común, se crea
un buen ambiente y se llega a
crear una gran amistad” .

Masero explica que se ha
trabajado en equipo, todos
coordinados, repartiendo tareas
y grupos para después, una vez
preparados salir a la calle a la
búsqueda de empleo, “hemos
visitado a los empresarios de la
zona. El objetivo con el que
llegamos todos es trabajar, si es
en lo que a uno le gusta mejor,
una de las cosas que también
hemos definido es a que nos
queremos dedicar cada uno”.

Miembros de la Lanzadera de Almendralejo

Carlos Esperilla y el alcalde



PROGRAMA
24 de julio, domingo
2 1 : 0 0 h . A C TO O F I C I A L D E
ELECCIÓN DE LA REINA DE LAS
FIESTAS
Lugar: Teatro Carolina Coronado.
Entrada: Libre
30 de julio, sábado
21:00 h. V Concurso de Enganches de
caballos Ciudad deAlmendralejo.
L u g a r : P l a z a d e To r o s d e
Almendralejo
En t rada gra tu i t a , se rv i c io de
hostelería bodega de la Plaza de
Toros.
5 de agosto, viernes
21:30 h. PROCESIÓN DE BAJADA
DE LA VENERADA IMAGEN DE
NUESTRASEÑORADE LAPIEDAD.
It inerario: Salida del Santuario
dirección C/ Monsalud, C/ Martínez
de Pinillos, C/ José Luis Mesías, C/
San Blas, Plaza del Donante de
Sangre, C/ Miguel Anto l ín , C/
Guadalupe, C/ Hermita, C/ Mérida y
Plaza de España.
22:30 h. Concierto de Antonio José y
Antonio Orozco
Lugar: Plaza de Toros deAlmendralejo
6 al 14 de agosto
SOLEMNE NOVENA EN HONOR A
NTRA. EXCELSA PATRONA en la
Parroquia de la Purificación
08:30 h. Santa Misa y Novena rezada
20:45 h. Rezo del Santo Rosario
21:00 h. Celebración de Eucaristía y
Novena.
6 de agosto, sábado
11:30 h. Inauguración Oficial del XV
FESTIBARROS a cargo de las
autoridades pertinentes y pregón a
cargo de D. Luis Garrido Barragán.
L u g a r : S a l ó n d e P l e n o s d e l
Ayuntamiento.
-A continuación, Pasacalles del grupo
infantil de la A.C.F. Tierra de Barros
hasta el lugar de celebración de los
talleres de artesanía, oficios, juegos,
manualidades y danzas regionales.
12:00 h. Inauguración de los mismos,
por las autoridades presentes y breve
recorrido por ellos.
-Talleres Artesanía, Oficios y Danzas
Tradicionales impartidos por A.C.F.
Tierra de Barros.
-Exhibic iones y enseñanza de
artesanos de Salvatierra.
-Talleres de manualidades realizados
por los monitores de la UPAL.

- E x p o s i c i ó n d e i n s t r u m e n t o s
tradicionales.
A continuación, el grupo infantil, hará
una pequeña muestra de las danzas
tradicionales.
Lugar: Parque de la Libertad.
21:30 h. INAUGURACIÓN DE LAS
GALAS DE FOLCLORE DEL XV
FESTIBARROS.
1ª Gala. GALANACIONAL.
Repetición del pregón: D. Luis Garrido
Barragán.
Participan:
-Asociación Cultural “Al Ándalus”
(Córdoba).
- BalletAra de Madrid.
-A.C.F Tierra de Barros.
Lugar:Atrio de la Piedad
7 de agosto, domingo
22:00 h . FESTIBARROS.
2ª Gala. Gala Infantil-Juvenil “Paco
Fernández”.
Participan: Grupos Infantil y Juvenil de
la A.C.F Tierra de Barros y Peña
Huertana “La Cetra” (Murcia).
Lugar:Atrio de la Piedad.
8 de agosto, lunes
11 : 3 0 h : D e m o s t r a c i o n e s y
enseñanza en los ta l le res de
artesanía, oficios, manualidades y
danzas tradicionales:
-Exhibic iones y enseñanza de
artesanos de Salvatierra de los
Barros.
-Taller de Instrumentos tradicionales
de viento percusión, dirigidos por D.
Luis Garrido Barragán y miembros de
laA.C.F Tierra de Barros.
- E x p o s i c i ó n d e i n s t r u m e n t o s
tradicionales.
-Talleres de manualidades realizados
por los monitores de la UPAL.
Lugar: Parque de la Libertad.
22:00 h. FESTIBARROS.
3ª Gala. I Gala Internacional.
Participan:
-Grupo Folclórico Sol Argentino.
Argentina.
-Conjunto Folclórico Nacional “Nitto
Rong”. Bangladesh.
9 de agosto, martes
11 : 3 0 h . D e m o s t r a c i o n e s y
enseñanza en los ta l le res de
artesanía, oficios, manualidades y
danzas tradicionales:
-Exhibic iones y enseñanza de
artesanos de Salvatierra de los

Barros.
-Taller de danza impartido por
miembros de la A.C.F Tierra de
Barros.
- E x p o s i c i ó n d e i n s t r u m e n t o s
tradicionales.
-Talleres de manualidades realizados
por los monitores de la UPAL.
Lugar: Parque de la Libertad.
22:00 h. FESTIBARROS.
4ª Gala: “Gala Flamenca”
“Flamenco en castúo, el sentir de una
tierra”.
In te rv iene : Manue la Sánchez
Sánchez.
10 de agosto, miércoles
11 : 3 0 h . D e m o s t r a c i o n e s y
enseñanza en los ta l le res de
artesanía, oficios, manualidades y
danzas tradicionales:
-Exhibic iones y enseñanza de
artesanos de Salvatierra de los
Barros.
-Taller de Instrumentos tradicionales
de viento percusión, dirigidos por D.
Luis Garrido Barragán y miembros de
laA.C.F Tierra de Barros.
- Expos ic ión de ins t rumentos
tradicionales.
-Talleres de manualidades realizados
por los monitores de la UPAL.
Lugar: Parque de la Libertad.
22:00 h. FESTIBARROS.
5ª Gala y Clausura del XV Festibarros.
“ II Gala Internacional”
Intervienen:
-Conjunto folclórico Sabinovcan.
Eslovaquia.
-Compañía Folclórica “Ariquepay”.
Perú.
Clausura del XV Festibarros a cargo
del Alcalde-Presidente del Excmo.
Ayuntamiento de Almendralejo D.
José García Lobato y la presidenta de
la A.C.F “Tierra de Barros”. Dª María
Iglesias Concepción.
12 de agosto, viernes
Mercadillo del Comercio por las
principales calles de la ciudad de
10:00 a 14:00 y de 17:30 a 21:00h.
2 1 : 0 0 h . A C TO O F I C I A L D E
PROCLAMACIÓN DE REINA Y
D A M A S D E H O N O R , M I S S
TURISMO, BODEGUERO DE
HONOR Y PREGONERO
L u g a r : S a l ó n d e P l e n o s d e l
Ayuntamiento deAlmendralejo



22:00h. Actuación de la orquesta Tres
en Raya.
Lugar: Caseta Municipal.
2 3 : 0 0 h . E N C E N D I D O D E L
ALUMBRADO EXTRAORDINARIO
en el Real de la Feria por el Sr.Alcalde
acompañado por la Corporación
Municipal, Reina de las Fiestas,
Damas de Honor y Miss turismo.
Actuación de la Banda Municipal de
Música de Almendralejo y Abasal.
Quema de una colección de fuegos
artificiales anunciando el comienzo de
las Fiestas.
23:30 h. “Noche del Pescaito” y cante
flamenco a cargo de ánge l y
acompañado por la guitarra de Diego.
Lugar: Caseta amigos del caballo
13 de agosto, sábado
12:00 h. Concurso de carrera de
cintas a caballo y pincha globos.
Lugar: Caseta amigos del caballo
13.30 h. Actuación flamenca y
degustación de panceta y pinchitos
gratuita con una consumición.
Lugar: Caseta Municipal.
14:30 h. Garbanzada para todos los
asistentes amenizada por el grupo de
flamenco “Zambra Extremeña”
Lugar: Caseta amigos del caballo
21:00 h. Trofeo “Ciudad de la
Cordialidad” entre Extremadura U.D.
yA.D. Mérida.
Saque de honor a cargo de la Reina
de las Fiestas.
Lugar: Estadio Francisco de la Hera.
22:00 h. Actuación de la Orquesta
Musical Scala
Lugar: Caseta Municipal.
Apartir de las 23:30 h.
-Actuación del grupo Do2sintr3
-Actuación de DJ.
Lugar: Caseta Joven.
14 deAgosto, domingo
10:00 h. Prueba de habilidades con
tractores y concursos al mejor racimo,
melón y sandía más grande. Estas
dos pruebas se celebrarán en
Bodegas Romale, con la colaboración
de la Comunidad de Labradores y
Ganaderos APAG Extremadura-
ASAJA/UPA.
11:30 h. Encierro infantil. En el parque
de La Piedad y a continuación en la
Plaza de Toros, clase práctica para
aficionados, encuentro con el
matador de toros Ginés Marín.
12:00 h. Gymkana a caballo
Lugar: Caseta amigos del caballo
13:30 h. Actuación flamenca y

degustación de panceta y pinchitos
gratuita con una consumición.
Lugar: Caseta Municipal.
14:30 h. Paella para todos los
asistentes amenizada por el grupo de
flamenco “ Kinason”.
Lugar: Caseta amigos del caballo
2 1 : 3 0 h . P R O C E S I Ó N D E
“SUBIDA” DE LA VENERADA
IMAGEN DE NTRA. SRA. DE LA
PIEDAD.
Itinerario: Parroquia de la Purificación,
Plaza de España, Ricardo Romero,
Martínez de Pinillos, Monsalud y Atrio
de la Piedad.
22:00h. Actuación de la Orquesta
Tyama
Lugar: Caseta Municipal.
2 3 : 0 0 h . A C T O C E N T R A L
“CORONACIÓN DE LA REINA DE
LAS FIESTAS 2016”.
-Llegada de la Santísima Virgen.
Banda Municipal de Música. Ballet de
Pedro Cruz, Abasal, A.C.F Tierra de
Barros, entrada de la Reina, Damas
de su Corte de Honor yAutoridades.
-Interpretación de HIMNOS por la
Banda Municipal de Música.
-Pregón de las fiestas a cargo de D.
Luis Cordero Nisa, tesorero de la
Congregación de los Luises.
-Homenaje a D. Ángel Blanco,
agricultor.
-Homenaje a las Amas de Casa, por
su 35º aniversario.
-Proclamación y Coronación de la
REINA DE LAS CXCVIII FIESTAS DE
LA PIEDAD Y XLIV FERIA DE LA
VENDIMIA.
-Imposición de Bandas a las Damas
de Honor y Miss Turismo.
-Nombramiendo de Bodeguero de
Honor a D. Antonio Sánchez Santos.
Bodegas Periane.
-Obtenc ión del pr imer mosto,
bendición y ofrenda a la Virgen de la
Piedad.
-Actuación de la Asociación Cultural y
Folclórica Tierra de Barros.
Lugar:Atrio de la Piedad.
Apartir de las 23:30 h.
-Actuación del grupo Skaynet.
-Actuación de DJ.
Lugar: Caseta Joven.
15 de agosto, lunes
08:00 h. SOLEMNE MISA en el Atrio
de la Piedad. Ofrenda a cargo de las
Bar r iadas , o rgan izada por la
C o o r d i n a d o r a d e Ve c i n o s y
participación de la A.C.F Tierra de

Barros.
Salida de la caseta amigos del caballo
para realizar el pasacalles y entrega
de un ramo de flores a Ntra. Señora la
Virgen de la Piedad.
12:00 h. Besamanos de la imagen de
la Virgen de la Piedad en su Ermita.
13:00 h. Inauguración de la Fuente
del Vino en el Real de la Feria por el
Sr. Alcalde acompañado de la
Corporación Municipal, Reina de las
Fiestas, Damas de Honor y Miss
Turismo.
13:30h. Degustación popular de
caldereta y gazpacho en la Caseta
Municipal.
O r g a n i z a : A y u n t a m i e n t o d e
Almendralejo
14:30 h. Caldereta Extremeña para
todos los asistentes.
Lugar: Caseta amigos del caballo
20:00 h. GRAN CORRIDA DE
TOROS a cargo de los diestros
“Paquirri”, Cayetano y Ginés Marín
a c o m p a ñ a d o s d e s u s
correspondientes cuadr i l las y
ganadería de Zalduendo
Lugar: Plaza de Toros
22:00h. Actuación de la Orquesta
Tyama
Lugar: Caseta Municipal.
Apartir de las 23:30 h.
-Actuación del grupo Concha Velasco
Band.
-Actuación de DJ.
Lugar: Caseta Joven.
16 de agosto, martes
0 9 : 3 0 h . T R A D I C I O N A L E S
VAQUILLAS DEL AGUARDIENTE
con tres vaquillas de LuisAlbarrán
L u g a r : P l a z a d e To r o s d e
Almendralejo.
12:00 h. Gymkana con carruajes y
doma libre.
Lugar: CasetaAmigos del Caballo.
00:00 h. En el recinto ferial se darán
por finalizadas las Fiestas Patronales
con un espectáculo de fuegos
artificiales PIRO MUSICALES.
00:30 h. Entrega de premios de los
diferentes concursos organizados por
laAsociaciónAmigos del Caballo.
Lugar: Caseta amigos del caballo
17 de agosto, miércoles
Día del niño en la feria. Precios
especiales para los más pequeños.
21 de agosto, domingo
9 , 0 0 h . I I To r n e o s o l i d a r i o
interhermandades de fútbol 7
Organiza: Consejo de Hermandades.
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Con los datos en la mano,
Almendralejo cuenta con un
índice de 75,8 donaciones por
mil habitantes y año, mientras
q u e a n i v e l r e g i o n a l e l
porcentaje es del 45,3 y la cifra
a nivel nacional se queda en un
36,2 . A la Ciudad de la
Cord ia l idad , b ien podía
añadirse el titulo de Ciudad de
la Solidaridad, ya que sus cifras
superan en 30 puntos las
donaciones que se realizan en
la reg ión . Almendra le jo
pertenece a la Hermandad de
D o n a n t e s d e S a n g r e d e
Badajoz donde hay registrados
44.761, aunque los activos en
los tres últimos años son
20.734. Curiosamente, la cifra
de hombres y mujeres es casi
similar con un pequeño repunte
de los hombres sobre las
mujeres. En el segmento de
edad de 31 a 45 años, es donde
más donantes hay al estar
registrados 7.935 por 6.783 de
18 a 30 años y 6.011 de 46 a 65
años.

Durante 2015, en la capital
de Tierra de Barros se lograron
más de 200 nuevos donantes y
durante las tres campañas de
extracciones de sangre que se
realizaron se lograron en total
2.681 bolsas. En el mes de
agosto, fue cuando se contó con
u n a m a y o r a fl u e n c i a d e
personas, consiguiéndose 986
donaciones. En diciembre, se
llegó a las 877 bolsas y en abril
se quedó la campaña en 816.

La ampliación de los días
de extracciones, unido al gran
trabajo que realizan todos y
cada uno de los colaboradores
d e l a H e r m a n d a d e n
Almendralejo, más todo el
equipo de sanitarios y médicos
del Banco de Sangre de
Extremadura permite que cada

vez exista más facilidad para
poder poner el brazo y que la
solidaridad vaya en aumento.

Las cifras señaladas son
fruto del trabajo de muchos
años y de personas muy
solidarias que se convierten en
los grandes donantes de la
Hermandad de Badajoz. Los
dos representantes de la
h e r m a n d a d q u e s e r á n
reconocidos este año en la
Asamblea de Extremadura, en
la celebración XVIII Día
Regional del Donante de
Sangre, son de Almendralejo.
Igual que en otras ediciones lo
fueron, María Josefa Martínez
Torrado, Manuel Abello
Hermos i l l a y Mar ía de l
Carmen Paredes Domínguez.
Uno de ellos es Fernando

Izquierdo
G a r c í a ,
que lleva
más de un
centenar de
donaciones
: “lo hago
para poder
s a l v a r a
personas,
después de

dar sangre me siento muy bien,
c u a n d o p o r a l g u n a
circunstancia no he podido
donar, sentía que me faltaba
algo”.

Este donante comenzó a
poner el brazo en 1979 y señala
que “lo tenía que haber hecho
mucho antes, ya en el ejército
pedían sangre y algunos no
podían darla, yo nunca me he
mareado y siempre cuando
donaba aquí, el pequeño
bocadillo que te entregan lo
traía para los muchachos”.

“Es necesario que la gente
done sangre para dar vida.
Hace falta sangre y, por ese
motivo, hay que darla, yo soy
de esa condición. Me gusta
darla y, sin embargo, a mi
familia nunca le he inculcado
que vaya, esto creo que es algo
muy personal”, reconoce
Fernando.

Fernando dice que se
sintió muy orgulloso cuando
le comunicaron que es uno de
los donantes de Badajoz que
más veces ha puesto el brazo.
“Una alegría muy grande,
tengo otros reconocimientos
también desde la hermandad y
siempre se agradece”, afirma.

Por último, considera que
debería haber mucha más
gente que donara sangre. “La
sociedad tiene que ser más
solidaria, el trato que tenemos
por parte de los sanitarios es
muy bueno, nos sentimos muy
bien y lo único que reclamo es
u n l o c a l p r o p i o e n
A l m e n d r a l e j o p a r a l a
hermandad. La mujer que

s e r á
reconocida
como gran
donante es
M a r í a
T e r e s a
N o r i e g o
Rodríguez,
q u i e n h a

realizado 65 donaciones en
este tiempo y, como ella
m i s m a e x p l i c a , “ t o d o
comenzó como una novelería
de ir con los amigos, antes
había que ir a Badajoz, allí no
fui nunca, pero después
empezaron a venir al antiguo
ayuntamiento y es donde
comencé a donar. Recuerdo
que había que subir las

La Sangre más Solidaria de Extremadura
Fernando Izquierdo y María Teresa Noriego, serán reconocidos el día regional del donante.
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escaleras y allí donábamos,
además no me encontraban la
vena y me dieron un montón de
pinchotazos”.

Con el paso del tiempo, la
donante solo tiene buenos
r e c u e r d o s y u n a g r a n
conciencia de lo que es la
donación.

“Realmente, cuando me di
cuenta fue cuando operaron a
mi madre, que le pusieron
muchas bolsas de sangre y una
vez me dijo que alguna de estas
bolsas podía ser mía. Siempre
tienes conciencia y sabes que
esa sangre está ahí para quien la
necesite, pero que te llegue tan
de cerca…, ella me dio la vida y
yo se la podía salvar”. dice
María Teresa.

Además comenta que:
“cada vez que han venido
siempre he asistido a donar
sangre, es algo que está
establecido en el calendario y

siempre estás pendiente,
aunque hay ocasiones en las
que no se puede. En agosto, si
no estoy no puedo donar, otras
v e c e s , p o r c u e s t i o n e s
personales o por enfermedad,
no se puede… En fin, está claro
que si lo hubiera podido hacer
serían muchas más”.

El reconocimiento de gran
donante lo recibe con gran
satisfacción “pero nunca lo
haces pensando en ello, igual
que los detalles que han ido
entregando cuando se celebra
el Día del Donante: la placa, las
insignias, etcétera…, siempre
se agradece pero lo más bonito
es poder compartir ese día con
el resto de donantes y contar
nuestras experiencias”.

De cara al futuro, espera
seguir donando hasta que se lo
permitan, “me sigue dando
miedo que me pinche en el
dedo. Fátima Hortigón que es
quien me atiende, y me dice
que es imposible que aún me dé

miedo, pero pensar en el
pinchotazo es superior. Eso sí,
tengo claro que no faltaré a las
citas, además, cuando se creó
el Banco de Sangre, y sobre
todo ahora que están viniendo
con más frecuencia, dan la
oportunidad a más gente y eso
se nota, aunque, sin duda, el
que tiene mucho que ver en el
funcionamiento de todo esto
esAntonio Mula.”

María Teresa recomienda
a l a g e n t e n u e v a q u e
empiecen, “hay gente que le
da miedo, pero si no quieres
ver la sangre no la tienes que
ver. Les animo porque es algo
importante. Si no hubiera
sangre, ¿qué pasaría? Será
porque me tocó de cerca que a
mi hermana y a mi madre les
tuvieron que poner sangre que
yo les animo a ir, les aseguro
que pueden el que vaya a
donar puede estar tranquilo
porque no les va a pasar nada.”
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R e i n a y
S e ñ o r a d e l a
Piedad, Alcaldesa
P e r p é t u a d e
nuestro pueblo;
D i g n í s i m a
C o r p o r a c i ó n

Municipal; Reina y Damas de
H o n o r d e n u e s t r a s F i e s t a s ;
Autoridade Civiles, Militares y
Eclesíasticas, queridos compañeros
de la Junta Directiva del CIT;
entrañables paisanos y visitantes.

Cuando fuí llamado hace poco
al Ayuntamiento por los señores
García Lobato y Regaña Guerrero,
Alcalde y Concejal de Festejos
respectivamente, pensé que lo
hacían para tratar alguno de los
asuntos, de los muchos que tratamos
a lo largo del año.

Pero mi sorpresa fue mayúscual
cuando abiertamente me ofrecieron
pronuniar el Pregón de estas Fiestas
Mayores 2015. Ni en mis más
felices sueños podía yo ni siquiera
imaginar que a estas alturas de mi
vida, de constante y voluntario
servicio a mi pueblo, me podían
ofrecer tan inmenso honor y tan gran
r e s p o n s a b i l i d a d . T r a s l o s
magníficos pregones de los últimos
años, ¿cómo podría resistirme a este
grandísimo regalo que Dios ponía
en mi camino, como broche de oro
de mi pobre existencia?. Solamente
como lo hice: Con torpes excusas
que de nada valían, abrumado por la
honra y la ilusión.

Cuando se te han pasado los
años en un vuelo; cuando las horas
parece que tienen muchos menos
minutos; cuando te das cuenta de
que tus horas útiless se te escapan
entre las manos; cuando las fuerzas
físicas ya no son lo que fueron;
solamente el espíritu, que aún se
encuentra fuerte, te puede mantener
y darte las fuerzas suficientes para la
aceptación de tan gran reto. Y
también para subir a esta tribuna y
decir ante los tuyos los sentires de tu
alma, las experiencias de tu vida, las
alegrías y frustraciones de tus
a c t i v i d a d e s e n p r o d e
Almendralejo.

Hace muchos años que pasé de
las vanidades. Hace mucho tiempo
que solo trabajo por mi pueblo por
puro cariño y deseo de servir. Como
decía, si mal no recuerdo, el lema de

una organización juvenil: "Vale
quien sirve". Los creyentes tenemos
el ejemplo de Cristo: "He venido a
servir". Nosotros, pobres mortales,
deberíamos tener como final "la
satisfacción del deber cumplido".

Vienen a mi memoria muchos de
los pregones que, a lo largo de tantos
años, tuve la oportunidad de
pronunciar: En 1965, es decir, hace
50 años, uno decisivo: El Pregón del
Tr i c e n t e n a r i o c o m o C i u d a d
Independiente de Mérida. Mi primer
pregón, en el que baso el de hoy,
limitado en el tiempo.

Quiso la fina sensibilidad de
nuestro alcalde de entonces, Don
Tomás de la Hera Blasco, que fuera el
pregonero de aquel his tór ico
acontecimiento el concejal más joven
de la Corporación, cuando yo tenía
29 años, ya que, a título póstumo,
recibía su padre el título de "Hijo
Adoptivo de Almendralejo". Se
trataba de aquel gran industrial
riojano, Don Zacarías de la Hera
Marcos, que llevó, con los productos
de su empresa, el nombre de
Almendralejo a los más lejanos
paises del mundo.

El CIT deAlmendralejo, en 1977,
concedió a Don Tomás, Alcalde
fundador, la primera insiginia de oro
de laAsociación.

Aquel día histórico, sí tenía yo
toda la vanidad de mi juventud, así
como el correspondiente orgullo de
verme en aquella tribuna, con toda la
amplia Plaza de España repleta de
c ien tos de s i l l a s y en e l l as ,
magnificamente representado, todo
el pueblo de Almendralejo, con dos
testigos excepcionales: La Torre de
los Almendros de la Purificación y la
impresionante imagen de un Cristo,
obra de Juan de Ávalos, al que Juan
de Dios Antolín bautizara con el
nombre de Cristo de la Paz, que con
sus brazo abiertos, prontos al abrazo,
parecía esperar a paisanos y
v i s i t a n t e s , c u a n d o e n t r a b a n
directamente desde la calle Mérida
hasta el monumento adosado a un
muro de la Parroquia.

Desde muy joven, la cultura ha
sido siempres mi obsesión. En alguna
parte debí leer que "un pueblo culto
e s u n p u e b l o i n m o r t a l " . E n
muchísimas ocasiones, he sido
privilegiado testigo, cuando no
protagonista, de acontecimientos

c r u c i a l e s e h i s t ó r i c o s d e
Almendralejo. He estado muchas
veces en el sitio exacto en el
momento oportuno y casi siempre en
buenas cosas. Como excepción, a
veces llegué a algún sitio en el peor
momento, cuando estaba a punto de
cerrarse la entidad que iba a presidir.

Almendralejo, en mi modesta
opinión, no fue en el pasado siglo XX
muy pródigo en grandes homenajes;
pero la ocasión del Tricentenario fue
la excepción que confirmó la regla y
aquel mismo día se hizo realidad el
acuerdo anterior de nombrar "Hijo
Adoptivo" al Muy Ilustre Señor Don
Manuel Alemán Carbajal, que fue
Párroco Arcipreste de Nuestra
Señora de la Purificación y Canónigo
de la Santa Iglesia Catedral de
Badajoz. Persona muy querida,
respetada y discutida los años que
estuvo entre nosotros, procedente de
Fuente de Cantos.

Tuvo Don Manuel el acierto y el
arrojo de restaurar totalmente la
destruida Parroquia, una vez que un
anterior Párroco, Don José Cano Gil,
dejase instalado el Altar Mayor, fiel
reproducción del valiosísimo Altar
víctima de un incendio, en los inicios
de la Guerra Civil.

Recuerdo forzoso de Don José
Cano, que me baut izó en su
Parroquia el 18 de Julio de 1936,
convir t iéndome en el úl t imo
bautizado, ya que los cultos se
trasladaron a San Antonio los tres
años de la Guerra. En aquellos años
de extrema pobreza, vale un solo
ejemplo; Cuando un pobre llamaba a
su puerta a la hora de comer, le hacía
entrar, le sentaba a su mesa y
compartía con él la comida que
hubiera.

Don Manuel Alemán, que
construyó el Barrio del Pío XII,
sacando a muchos desgraciados de
los chozos en que vivían, materializó
también "El Templo de la Caridad",
como él llamaba a la Casa de
Misericordia, consiguiento también
la reconstrucción de la Purificación a
base de donaciones y limosnas "solo
y exclusivamente del pueblo de
Almendralejo", como dice una
inscripción en lo alto de la parte de
atrás de la Parroquia. No hizo falta
ninguna ayuda estatal, solo el
generoso pueblo de siempre, con su
peculiar estilo.

PREGÓN 2015 Antonio Díaz
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Consiguió ver pintado por tres
pintores italianos la totalidad del
amplísimo Templo Parroquial, que a
muchos les parece una Catedral y
que hoy es conocida como "La
Pequeña Sixtina de Extremadura",
como la calificara el que fue de ella
gran párroco, Don Tobías Medina
Cledón, que ha escrito mucho sobre
la misma y, además, en tiempo
record, construyó igualmente con
limosnas del pueblo la Casa de la
Iglesia. Y siendo luego Rector del
Santuario de la Piedad, llevó a cabo
la Corporación Canónica de Nuestra
Amada Patrona y el estupendo
Museo Devocional de la Iglesia, hoy
visitadísimo por turistas y devotos
de la Virgen.

Los tres pintores italianos
recibieron de Almendralejo el
merecido premio por su entrega y
labor, recibiendo cada uno de ellos el
nombre de una ca l l e en la s
proximidades del Polideportivo
Municial "Tomás de la Hera" :
Emilio Nembrini, Ottavio Bernardi
y Giovanni Gritti.

En 1996 , c incuen ta años
después, volvieron Nembrini y Gritti
a nuestra ciudad, gracias a los
buenos oficios de Don Tobías
Medina Cledón y de Don José Cortés
Nor i ega , D i r ec to r de Rad io
Almendralejo, así como del Excmo.
Ayuntamiento y la colaboración de
determinadas asociaciones. Nuestro
pueblo preparó en su honor una
semana de ac tos en la cua l
recibieron, junto con sus familiares,
todo el cariño y la gratitud de esta
Ciudad de la Cordialidad, como la
calificara aquel gran locutor de radio
y luego Director de la Cadena SER,
Don Julio Luengo Garallo, que en
1977 fue nombrado "Cónsul" de
Almendralejo por nuestro CIT.

Giovanni Gri t t i , a l entrar
después de tanto tiempo en la
Purificación, iba escoltado por
Leocadio Moya Romero, nuestro

vicepresidente del CIT, y por mí.
Miró hacia lo alto y recorrió con la
vista todo el Templo, a la vez que
decía, ¿todo esto pintamos?. Todo
esto, le contestamos al unísono.
Luego Leocadio le mostró orgulloso
el cuadro que hay de la Virgen de la
Piedad sobre la puerta junto al Altar
de San Rafael, en el que hay un
labrador de rodillas, al que sirvió
Leocadio de modelo medio siglo
antes.

También el CIT participó un día
de esta semana en el agasajo. Tras
visitar algunos lugares de la ciudad,
n o s t r a s l a d a m o s a l M u s e o
Etnográfico de Don Pedro Iglesias
González, que, con su acostumbrada
esplendidez, ofreció a los invitados
platos típicos de nuestra tierra, así
como los riquísimos vinos de
Almendralejo, que los pintores y
algunos asistentes bebieron en
porrón de cristal. Luego, Nembrini y
Gritti firmaron dos bocoyes de vino,
que allí quedaron para la posteridad
y convendría que no se perdieran
nunca.

Fueron todos los italianos
tremendamente felices aquellos días
q u e p a s a r o n d e n u e v o e n
Almendralejo, ya ancianos. Trajeron
cuadros y bocetos que regalaron al
Museo Devocional . Y Grit t i ,
además, dos óleos de San Joaquín y
SantaAna, padres de la Virgen, y una
Madonna. Y por si fuera poco, en
Septiembre de 1996, a pesar de su
avanzada edad, aún tuvo arrestos
para restaurar gratuitamente la
Cúpula del Camarín de la Virgen de
l a P i e d a d , e n u n p o s t r e r o
agradecimiento al pueblo que tanto
le quiso. Bien se merecieron los
pintores las calles rotuladas con sus
nombres y las Medallas de Plata de la
ciudad que el Ayuntamiento les
concedió.

Nunca más les volvimos a ver,
pero su recuerdo se ha quedado aquí
para siempre.

También aquel histórico día
del Tricentenario se entregaron dos
n o m b r a m i e n t o s d e " H i j o s
Predilectos": Uno de ellos a Título
Póstumo, el de DON FRANCISCO
MONTERO DE ESPINOSA Y DE
LA BARRERA ( Don Paco Montero
), que fue tres veces Alcalde de
Almendralejo, poniendo las bases de
s u a g r a d e c i m i e n t o :
P a v i m e n t a c i o n e s d e c a l l e s ,
construcción de la carretera de
circunvalación, de la Plaza del
Mercado, del Cuartel de la Guardia
C i v i l , d e G r u p o s E s c o l a r e s
modélicos, de viviendas para
maestros, de avenidas, parques y
jardines; así como la restauración de
la Purificación y su medio destruida
torre; y un largo etcétera,...

Se hizo famoso en toda España
como el "Alcalde de las Melenas",
por un célebre impuesto que sólo nos
podr ían expl ica personas de
muchísima edad o investigadores de
nuestro pueblo.

Se confirmó también como "Hijo
Predilecto" al MUY ILUSTRE
SEÑOR DON ENRIQUE TRIVIÑO
FORTE, Canónigo de la Santa
Iglesia Catedral de Badajoz y Juez
Provisor del Obispado.

E r a D o n E n r i q u e , l a
q u i n t a e s e n c i a d e l a m o r a
Almendralejo, hombre cultísimo y
de muy fino humor. Tenía anécdotas
sin cuento, que me encantaría
relatarles.

Se quedó solo en el mundo y
empleó todo cuanto tenía en hacer
dos regalos al pueblo de sus amores:
El maravilloso Sagrario que aún hoy
disfrutamos y el precioso Templete
de Plata, que lleva la Custodia con el
Santísimo todos los años el Corpus
Cristi, en su recorrido por las calles
de la ciudad.

¡FELICES FIESTAS A TODOS,
LLENAS DE ALEGRÍA Y DE GOZO!
¡VIVA LA VIRGEN DE LA PIEDAD!

¡VIVA ALMENDRALEJO!



La obtención del primer mosto
del año, como reconocimiento a los
hombres y mujeres que trabajan los
campos de Tierra de Barros
representa uno de los momentos más
emotivos de los que se organizan
con motivo acto central de las fiestas
en honor a la Virgen de la Piedad. El
Consejo Agrario Municipal es el
encargado de proponer y elegir a la
persona homenajeada cada año.

En esta ocasión, se realizará ese
reconocimiento a Ángel Blanco
Morán, un almendralejense “de pura
cepa” como él mismo dice. Blanco
nació un 5 de diciembre de 1942 en
el seno de una familia que se ha
dedicado toda la vida al campo,
a u n q u e é l h a t r a b a j a d o d e
administrat ivo. “Éramos dos
hermanos y mi padre no quería que
yo trabajara en el campo, por ese
motivo entré de administrativo en la
ONCE. Empecé con diez años,
porque entonces se entraba desde
muy jovencito en todo los sitios, y

allí estuvo hasta que me jubilé”,
explica.

R e c o n o c e q u e e s t e
reconocimiento le ha caído de
sorpresa, “entiendo que hay muchos
agricultores de la localidad que
seguro que también lo merece. Es
cierto que es un reconocimiento de la
gente del campo y eso siempre se
agradece”.

Blanco señala que, aunque su
padre no le dejaba ir al campo, él
tenía pasión por todo lo que rodeaba
ese mundo. “Toda mi familia ha sido
del campo y a quien le gusta eso lo
lleva en las venas, por eso me gustaba
y me sigue gustando, sobre todo la
agricultura antigua, cuando se iba
con las mulas”, cuenta. “Siempre
intenté compartir mi trabajo en la
oficina con el del campo, cuando
tenía un rato libre, días de fiesta o
domingos, me iba al campo”.

El homenajeado es persona que
no gusta de ser el centro de atención,
por eso cuando imagina el atrio de la
Piedad lleno de la gente reconoce que
“estoy convencido de que va a ser
muy emotivo, tendré en mente a
todos los que me precedieron en mi

familia y de mi mujer, mis hijos que
si siguen en el trabajo del campo. Es
un trabajo sacrificado y muy duro,
pero si te gusta te dedicas de lleno a
ello”.

Ángel siempre se ha dedicado a
sus tierras, las de la familia y “con el
tiempo hemos ido comprando poco a
poco, siempre nos hemos dedicado a
cuidar lo nuestro. Lo que yo aprendí
sobre el trabajo en el campo fue de mi
padre y de mis tíos. Mi hermano y yo
íbamos con ellos y cuando te gusta
una cosa, al final, aprendes rápido.
La agricultura tiene mucho mérito,
tiene mucha ciencia, durante todo el
año son muchas fases por las que hay
que ir pasando para poder tener una
buena cosecha”.

El homenajeado también es
reivindicativo al hablar del campo,
“ s e e s t á n h a c i e n d o m u c h a s
barbaridades, a la tierra se le quiere
sacar lo que no tiene. La producción
es mucha y los precios se abaratan.
Es mucho el vino el que se produce y
muchas las aceitunas que se recogen,
m á s a h o r a c o n l o s o l i v a r e s
intensivos, no sé donde se va a poder
transformar tanto producto…”.

Un Agricultor desde la Oficina
Ángel Blanco Morán

HOMENAJEADO 2016
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Desde que se abrió en 2011 Huerta
Montero ha recibido la visita de
miles de personas, curiosamente a
día de hoy aún quedan muchos
vecinos del pueblo que desconocen
su existencia. Durante la fiesta del
solsticio de invierno en el pasado
mes de diciembre asistieron más de
300 personas en una sola mañana,
cada vez es más conocido a nivel
nacional y ya figura en numerosas
páginas web de viajes como un
m o n u m e n t o d e v i s i t a m u y
interesante.
Pero qué es Huerta Montero y
porqué merece la pena acercarse
para verlo?
Para intentar responder a estas
preguntas tenemos que retroceder a
la Edad del Cobre hace 5.000 años,
las personas que vivían a lo largo de
la vega del arroyo Harnina tenían la
costumbre de enterrarse todos en
una misma tumba, era un edificio
importante para la comunidad,

mucho más grande que las
t u m b a s s e n c i l l a s q u e
conocemos y construido
con los mejores materiales
d e l a z o n a p a r a q u e
perdurara en el tiempo.
El monumento se construyó
en una loma, excavando en
el substrato calizo hasta una
profundidad de 2m, tiene
una longitud total de 15,40m
y se divide en tres partes.
L o s 7 m p r i m e r o s
corresponden a la rampa de
acceso, continua con 4m de
corredor que desembocan en

una cámara circular, techada con una
falsa bóveda, de 4,60m de diámetro
que es donde se depositaban a los
difuntos. Todo el conjunto se cubre
con un montículo artificial llama
(túmulo) que sobresalía del terreno 4
metros.
La bóveda y el montículo son las

partes que han desaparecido, el resto
del edificio al ser subterráneo acabó
enterrado con la tierra del túmulo
cuando se derrumbó la bóveda,
quedando sellado durante cuatro
milenios, perfectamente disimilado
en el entorno, sin que nadie pudiera
sospechar de su existencia.
Estas circunstancias han permitido
que haya llegado hasta nosotros en
un estado de conservación muy
bueno. Podríamos decir que es un
trozo de nuestra prehistoria,
conservado en una capsula del
tiempo.

Durante los trabajos arqueológicos
realizados entre los años 1988-92 se
sacan a la luz los restos de 109
individuos entre adultos y niños, que
se fueron depositando en la cámara
funeraria a lo largo de un milenio, los
huesos aparecen muy deteriorados y
revueltos por todo el suelo. Entre los
huesos aparecieron las ofrendas que
acompañaban al difunto, que
consistían en pequeñas vasijas de
barro, cuchillos de sílex, idolillos
tallados en hueso, cuentas de collar,
ídolos decorados de pizarra, puntas
de flecha. Todos estos restos nos dan
una valiosísima información de su
vida y costumbres que nos ayudan a
comprender mejor la Edad del Cobre
en la zona que actualmente ocupa la
región de Extremadura.
El sepulcro se considera no solo un

lugar de enterramiento, también
cumple la función de casa de los
an tepasados , so l ían rea l iza r
ceremonias para rendir culto a sus
difuntos.
La construcción esta orientada hacia
el solsticio de invierno, cuando
amanece el día más corto del año el
sol penetra por el corredor e inunda
la oscura cámara de luz, es muy
probable que se realizara un ritual
con la apertura de las puertas de la
tumba para poder ofrecer la ofrenda
de luz del nuevo sol a sus difuntos.
Era una ceremonia que señalaba que
los días volvían a crecer, ayudando a
crear un ca lendar io con los

La tumba prehistórica de
Huerta Montero

Paco Blasco
ARQUEÓLOGO
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momentos en los que se tenían que
realizar los diferentes trabajos
agrícolas y ganaderos que eran la
base de su economía.
D u r a n t e l a s e x c a v a c i o n e s
arqueológicas realizadas en los años
2009-10 se detectaron en la zona del
túmulo, junto a la cámara, unos
agujeros de postes para referenciar el
lugar por el que sale el sol en el
solsticio de invierno, este hallazgo
pone manifiesto que ya una época
tan remota se disponían de ciertos
conocimientos astronómicos y que
se empleó una geometría sencilla
para realizar el trazado de la tumba, a
la vez que se preocupaban por
mantener una perfecta orientación
hacia la salida del sol de invierno
para que el fenómeno se pudiera dar.
Que en la actualidad tengamos el
privilegio de poder ser testigos de
como en la fecha señalada el sol
sigue repitiendo un ritual que se
proyectó hace casi 5.000 años
resulta increíble.

Ver como el sol avanza por el interior
de una tumba construida en la
prehistoria resulta una experiencia
emocionante.
Huerta Montero es un yacimiento
arqueológico en un excelente estado
de conservación, su visita nos acerca
a los habitantes que transitaron por
las tierras donde hoy se asienta
Almendralejo, nuestros antepasados
más lejanos.
Cuando se proyectó el edificio que
protege la tumba se tuvo en cuenta la
orientación para que la luz entrara
por el suroeste intentando recrear las
condiciones primitivas, el recorrido
se realiza cómodamente por una
pasarela que rodea todo el sepulcro

permitiendo que se pueda observar
desde cualquier punto.
En las paredes existen carteles
explicativos de gran tamaño con
ilustraciones que tratan los temas
más interesantes del yacimiento.
El yacimiento está abierto al
público todos los días de 17,00h a
19,00h de lunes a viernes y sábados
de 11,00h a 14,00h, la visita es
gratuita y siempre es guiada.

Para más información o concertar
una visita fuera del horario se
puede consultar en la Oficina de
Turismo del ayuntamiento de
A l m e n d r a l e j o . 9 2 4 6 6 6 9 6 7
turismo1@almendralejo.es
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Desde el pasado día 16 de junio,
como consecuencia del resultado de
las elecciones celebradas para
determinar los nuevos cargos
directivos en la Hermandad de San
Marcos, Víctor Bautista González es
e l n u e v o h e r m a n o m a y o r ,
convirtiéndose así en el cuarto desde
su creación. Bautista llega “con el
enorme propósito de afrontar este
nuevo reto que implica muchos
desafíos, todos estos retos e
inquietudes, se pueden resumir en

una humilde,
p e r o
ambic iosa ,
aspiración: la
de continuar
con el trabajo
emprendido
por los que
m e
precedieron

Nuevo Hermano Mayor de San Marcos

en este cargo a lo largo de 16 años. Y
muy en especial estos 9 últimos,
trabajando codo a codo con el
hermano mayor saliente, José
Alberto Pérez Álvarez, a quien debo
toda mi experiencia en este mundo
de la hermandades y cofradías, ya
que ambos también pertenecíamos al
Consejo de Hermandades de
Almendralejo”.

Precisamente, José Alberto
Pérez, en su despedida, señalaba
que:

Víctor Bautista González
“En estos nueve años, ha

habido momentos duros e
incómodos, momentos tristes en
los que he tenido que agachar la
cabeza y seguir por el bien de
esta Hermandad; pero me quedo
con los buenos momentos y con
el honor de haber sido hermano
mayor de la Hermandad de San
Marcos. Me quedo también con
el enriquecimiento personal y
espiritual experimentado y con el
compromiso de ser cada día más
cristiano, seguir el camino que
Cristo nos enseñó y predicarlo
como Marcos hizo. Para eso,
hemos de ser los primeros en dar
ejemplo, y todo esto tengo que
agradecéroslo a vosotros, por eso
repito gracias, muchas gracias a
todos”.

José Alberto Pérez y Víctor Bautista González
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Cuando se atraviesa un ecuador, ya
sea de una trayectoria, de un
proyecto, de una vida, mirar atrás y
recapitular es inevitable. La actual
Junta Directiva de la Coordinadora
Empresarial de Almendralejo
(CEAL) afronta la mitad de su
singladura. Dos años en los que nos
hemos dejado la piel por contribuir a
mejorar el clima empresarial en
Tierra de Barros, por facilitar
espacios de encuentro entre los
emprendedores de Almendralejo,
por abrir las puertas de este colectivo
al conjunto de la sociedad.
¿Es tamos con ten tos con los
resultados? Cualquiera que alguna
vez haya emprendido sabe que la
satisfacción absoluta no existe,
siempre queda algo por hacer o por
mejorar. Los hombres y mujeres que
formamos la coordinadora de CEAL
lo sabemos.
Sirva este saluda -que aunque firma
Ángel Barrera como presidente de
este colectivo es extensiva a la
veintena de arrojados valientes que
llevan 24 meses dedicando horas que
debían ser de descanso, de trabajo e
incluso para la familia, a este
proyecto común en el que creemos
firmemente- para hacer balance
p ú b l i c a m e n t e p o r q u e l a
transparencia es una de nuestras
señas de identidad y porque sabemos
que compartiendo con vosotros
nuestras luces y nuestras sombras
nos ayudaréis a avanzar.
¿QUÉ HEMOS HECHO BIEN?
Hemos creado espacios que han dado
que hablar y han generado confianza
y, sobre todo, diálogo y conexiones
entre los empresarios de esta tierra.
Especialmente orgullosos estamos
de nuestros vinitos emprendedores
por los que, a lo largo de un año, han
p a s a d o p a r a c o m p a r t i r s u s
experiencias y conocimientos con

nosotros Leopoldo Fernández
Pujals, fundador de Telepizza y
Jazztel; José Tortosa, experto en
negociación y franquicias; Jesús
Cimarro, director del Festival de
Mérida; el almendralejense Jorge
Robles, presidente de la empresa
Aeroespacial; y el empresario
Atanasio Naranjo.
En todos, el aforo estuvo a rebosar y
extrajimos aprendizajes impagables,
gracias a la colaboración de bodegas
como Romale, San Marcos y Sani, y
al apoyo del Ayuntamiento y Caja
Almendralejo.
También sentimos una íntima
satisfacción por nuestras migas de fin
de año que en solo dos ediciones han
conseguido adquirir un cariz
solidario, además de favorecer el
encuentro entre empresas, medios,
agentes sociales, para cerrar el año en
sintonía con los principios que nos
mueven: la apertura, el diálogo, y el
trabajo colaborativo.
Hemos firmado convenios que se han
traducido en beneficios tangibles y
directos para las empresas de Tierra
de Barros. El más reseñable, el
rubricado con CENATIC y el Centro
Demostrador de Software de Fuentes
Abiertas y que ha hecho posible la
impa r t i c i ón de se i s t a l l e r e s
formativos de carácter tecnológico,
como el de creación de webs con
Wordpress, herramientas de venta
online gratuita, o uso
p r o f e s i o n a l d e
W h a t s A p p p a r a
negocios.
La divulgación ha sido
t a m b i é n u n a d e
n u e s t r a s g r a n d e s
a p u e s t a s . A s í ,
empezamos a emitir

hace dos años en una
e m i s o r a l o c a l l a s
píldoras CEALmente

Hablando, en las que compartimos
recursos, consejos y herramientas de
u t i l i d a d p a r a c u a l q u i e r
emprendedor. Estamos obligados a
dar las gracias al conjunto de medios
de comunicación de Almendralejo
en general, que siempre nos han
abierto sus puertas y han acudido a
todas nuestras convocatorias.
H e m o s e s t r e c h a d o l a z o s d e
colaboración con entidades de la
relevancia de Fundecyt, las Méridas
del Mundo y AJE-Extremadura,
c u y o ú l t i m o C o n g r e s o
coorganizamos en nuestra ciudad.
Siempre que nos ha sido posible
hemos impulsado acciones de
interés general, como las jornadas
sobre el Presente y Futuro del
Acuífero de Tierra de Barros, en el
marco de IberoVinac; o las Jornadas
de Financiación Empresarial, en
Bodegas Payva.
También hemos apoyado acciones
solidarias, como las matanzas
didácticas del Economato San Juan
de Dios, o las campañas de la
Hermandad de Donantes de Sangre.
Cada Navidad hemos lanzado
campañas pa ra p romover e l
Comercio Local, contando siempre
con el apoyo del Ayuntamiento de
Almendra le jo y ASEMCE, y
también creamos recursos de
utilidad empresarial y social, como
la Guía de Buenas Prácticas

I VINITO EMPRENDEDOR con Leopoldo Fernández Pujals.
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Ambientales, que se puede consultar
y descargar gratuitamente en nuestra
página web.
Cambiamos de sede y gracias a un
conven io con e l cons i s to r io
almendralejense ocupamos ahora un
despacio en el Centro de Innovación
Empresarial de Almendralejo, lo que
nos permite proyectar una imagen
acorde con lo que somos y con los
tiempos presentes.
Nuestras puertas estuvieron (y
seguirán estando) abiertas para todo
aquel que quiso reunirse con
nosotros. Siempre escuchamos y si
tuvimos algo que aportar, lo hicimos.
También pudimos sanear nuestras
cuentas gracias a la fabulosa gestión
del equipo directivo, al trabajo de
nuestra incansable gerente, María
Teresa García Lara, y al acuerdo de
financiación alcanzado con Caja
Almendralejo, que sólo nos ha dado
facilidades.

¿ Q U É T E N E M O S Q U E
MEJORAR?
Mucho, para qué engañarnos. Pero
sobre todo necesitamos conseguir
que más socios se involucren
activamente en las actividades que
lanzamos. Estamos contentos con el
incremento en número de socios y en
su asistencia a nuestros eventos, pero
sabemos que estas cifras pueden
mejorar sustancialmente.
También nos gustaría ser capaces de
lanzar un programa de formación de
alta dirección para los socios y los no
socios.
Otra espina clavada (que
confiamos extraer este
próximo curso docente) es
la puesta en marcha del
programa de formación en
emprendimiento para los
colegios deAlmendralejo.
E l a b o r a m o s u n a
propuesta que tuvo muy

buena acogida en los centros pero
necesitábamos financiación. No
podemos adelantar nada aún pero es
probable que esa ayuda esté en
camino.
Precisamos reforzar las vías de
comunicación con los socios que no
están digitalizados, porque no todo
el mundo vive en el universo 2.0.
E s t a m o s o b s e s i o n a d o s c o n
conseguir agregar mayor valor a
nuestros socios. Sabemos que
estamos en el buen camino pero que
podemos hacer aún mucho más, os
deseamos felices fiestas.

II VINITO EMPRENDEDOR con José Tortosa.







La elegida para ostentar el cargo de reina de las
fiestas 2016 ha sido Noelia Gragero Villar,
representante de la barriada Las Mercedes,
convirtiéndose así en la primera representante de esta
barriada en conseguir el reinado de las Fiestas de la
Piedad y Feria de la Vendimia. Noelia tiene 20 años,
es la pequeña de tres hermanos y está preparándose
las oposiciones para ingresar en la guardia civil.
Criada en la barriada Las mercedes, destaca de ésta el
carácter alegre que tiene y sus vecinos y se siente
ilusionada ante una forma diferente de disfrutar las
fiestas.
¿Qué sentiste cuando dijeron tu nombre? ¿Te
hace ilusión ser reina?

Lo primero que sentí fue la satisfacción de
poder representar a mi pueblo. Es una ilusión y un
orgullo, y por ese motivo optaba a ello junto a mis
compañeras. Estoy muy agradecida por la
oportunidad y la confianza, espero poder disfrutarlo
al máximo.

La verdad no me esperaba ser elegida reina de
las fiestas patronales de mi pueblo. Cuando estás en
el teatro Carolina Coronado y esperas que digan el
nombre, nunca crees que será el tuyo, con lo cual, la
sorpresa y la alegría es enorme.
¿Por qué te presentas para ser reina tu barriada?

La verdad que es algo que te vas planteando,

s o b r e t o d o
cuando llegan
las fiestas de la
b a r r i a d a .
Quería vivir la
experiencia y
e s t a b a m u y
ilusionada por representar a mi barriada, Las
Mercedes, las 300 viviendas, donde me he criado. Es
una barriada con un carácter muy alegre ya que es
una zona muy transitada al encontrarse allí el Parque
de Las Mercedes y el mercado. Y ahora con las
nuevas obras van a dejar la zona muy funcional y
bonita para los vecinos.
¿Cómo esperas vivir esta feria?

Creo que este año voy a vivir la feria de una
manera muy diferente. Desde el momento que fui
nombrada dama de honor de las fies tas ,
independientemente de ser elegida reina o no, sabía
que lo iba a vivir intensamente, iba a dar lo mejor de
mí, y la disfrutaría al máximo.
¿Los años anteriores has vivido la feria en
Almendralejo?

Es verdad que en estas fechas al tener un par
de días de fiesta la gente aprovecha para salir, pero yo
siempre he estado enAlmendralejo los días de la feria
y he intentado pasarlo bien siempre.
¿Has asistido alguna vez al acto central?

Creo que como muchas jovenes cuando eres
pequeña vas con tus padres, luego lo ves de
otra manera, hasta que te conviertes en
protagonista. Hace unos años que no he tenido
ocasión de verlo y por eso este año no me lo
quería perder.
Si el reinado te permitiera cambiar algo o
hacer algo, ¿qué harías?
Es verdad que es una reflexión para hacerla
más tranquila. Seguro que hay cosas que
mejorar, pero para eso tenemos a los
representantes del ayuntamiento que se
preocupan, con lo cual, creo que no cambiaría
nada.

Noelia GrageroREINA 2016
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La asociación de Amas de Casa 'Nuestra Señora
de la Piedad' cumplirá este otoño su 35º aniversario,
por ese motivo a lo largo de este año han querido
celebrar una serie de actividades conmemorativas
para finalizar con una gran jornada de confraternidad
y convivencia.

La asociación que
preside Toni Calvo ha
querido finalizar algunas
de las actividades que han
desarrollado en los últimos
años como la finalización
de la lectura del Quijote.
Además, han participado
en las Cruces de Mayo
fi n a l i z a n d o c o n s u s
tradicionales papas de
harina después de realizar
el tradicional concurso de cuaresma.

El colectivo está inmerso en el curioso concurso
que realizaron hace años, el de 'Cuéntanos tu sueño'.
Las asociadas que quieren participar de él, escriben

35 años cuidando el colectivo

cuál es el sueño que le gustaría hacer realidad y si está
dentro de las posibilidades de la asociación de amas
de casa lo realizan. Precisamente en otras ediciones
se pudo complacer a varias asociadas, una siendo
alcaldesa y presidiendo la procesión de bajada de la
virgen de la Piedad, y otra visitando el colegio al que

fue de niña.
O t r a d e l a s

ac t iv idades que han
realizado este año ha sido
una convivencia en la
ciudad hermanada de A
R ú a , d o n d e s e
h e r m a n a r o n c o n e l
colectivo de Amas de casa
de allí o diferentes viajes
que han realizado hasta la
fecha. También se han

adaptado a las nuevas tecnologías creando una cuenta
en la red social Facebook. El colofón a este
aniversario lo quieren hacer con una gran cena donde
se reconozcan a varias personas lo que han hecho por
el colectivo.

La Asociación de Amas de Casa Ntra. Sra. de la Piedad celebra su Aniversario

Amas de casa durante un taller de NNCC





fotos

2015
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Con algo más de catorce mil
hab i t an te s , Almendra le jo se
encontraba a mediados del segundo
decenio del siglo XX, en una
excelente posición dentro de la
provincia. Era la quinta ciudad en
cuanto a contribución por su riqueza
territorial, urbana, industrial…,
detrás de Badajoz, Don Benito,
Mérida y Jerez de los Caballeros;
había superado la crisis filoxérica y
ampliado sus viñedos, estaba
construyendo, aunque con grandes
dificultades económicas por parte
del Estado, una Estación Enológica,
exportaba cereales, vinos, alcoholes,
a ce i t e s y l anas en no t ab l e s
cantidades. Aunque todo no eran
luces, como siempre; también las
sombras de las malas cosechas por
los temporales se asomaban a la
ciudad, y las solicitudes para ser
incluidos en la Beneficencia
municipal, en el padrón de pobres, o
para pedir el abono de la lactancia de
los hijos aparecían en casi todas las
sesiones de Pleno del Ayuntamiento
que se celebraban semanalmente; y
tampoco la s i tuac ión de las
Hermanitas de la Caridad que
cuidaban del Hospital de San Juan de
Dios era muy halagüeña.
P r e s i d í a l a C o r p o r a c i ó n e l
conservador Pedro González
Hurtado, abogado, natural de
Alange, afincado en nuestra ciudad,
de cuya sociedad “El Obrero
Extremeño”, había sido presidente
en 1906. Fue alcalde hasta 1922, y
accedió al cargo por nombramiento
real al ser Almendralejo cabeza de
p a r t i d o , a c o m p a ñ á n d o l e 1 8
concejales que se renovaban por
bienio. Lo del acompañamiento es
un decir, pues la media de asistencia
a las sesiones fue de cinco concejales

más el alcalde. No se abordó en este
año ninguna obra municipal de
importancia, salvo el mantenimiento
de los empedrados de algunas calles,
con material que se sacaba de la zona
de San Marcos, o el arreglo y
adecentamiento del Parque de la
Piedad cuando se aproximaban las
fiestas de la Patrona. Los temas
políticos más discutidos estuvieron
relacionados con la elección del
Diputado a Cortes por el Distrito
almendralejense, en el que volvió a
salir el Marqués de Valderrey que,
desde 1907 no había dejado de
representarnos. Como era práctica
habitual en aquel sistema electoral la
victoria fue aplastante frente a su
o p o n e n t e , M a n u e l G a r c í a
Domínguez (10.227 votos frente a
925). En Almendralejo votó el 78%
de los electores y el Sr. Pidal obtuvo
el 99% de los votos, por ninguno de
su oponente; hubo 14 en blanco y 11
“nulos” (en 8 casos, “la nulidad” la
consiguieron poniendo en la
papeleta el nombre “Espronceda”).
Las Fiestas de Nuestra Señora de la
Piedad y la Feria de las Mercedes
estuvieron muy concurridas y con
gran asistencia de forasteros, sobre
todo, los días de corridas. En agosto,
hubo toros de Miura, que pese a su
fama estuvieron regulares, y
n o v i l l a d a d e A l b a r r á n ; e n
sep t i embre , dos nov i l l adas .
Recordamos el resumen de la corrida
de agosto. “Caballos, 8” decía la
p r e n s a y y a i m a g i n a m o s l a
expresión. Torearon Francisco
Martín Vázquez y su hermano
Manuel, que se anunciaba como
Vázquez II. “Curro Vázquez ha
estado admirable toreando de capa y
con la muleta, y colosal matando. Ha
sido ovacionado y obtenido la oreja y
el rabo. Vázquez II val iente
toreando, siendo ovacionado y
a l c a n z a n d o u n a o r e j a . E l
banderillero Bazán ha sido corneado
y magullado”.
Y concluimos con unas breves notas
de cultura y sociabilidad.Afinales de
año, un nuevo semanario veía la luz
en Almendralejo, “La Patria Chica”

que se anunciaba como revista
semanal independiente y de noticias
e intereses generales; en su primer
número venía un artículo de Enrique
Segura Otaño, muy encomiástico
para Almendralejo, “un pueblo
–decía- que proyecta luz y alegría”.
Y el 14 de junio de aquel año,
quedaba constituida con 33 socios el
Círculo Mercantil y Agrícola,

situado en el mismo solar del actual
Círculo Mercantil, del que podemos
considerar su antepasado directo.
Fue elegido su primer presidente
Juan Luengo Martínez: ofrecía
prensa, juegos, café, algo de música
amenizada por don Isidro, y de vez
en cuando un baile.
Mientras esta sociedad comenzaba
pujante, otra se encontraba “en
liquidación”, acuciada por las
deudas. Se dispuso en 1912, de
acuerdo con todos los accionistas y
la Directiva, reedificar la Plaza de
Toros, anunciando que la obra no
costaría nada a los accionistas; pero
el coste de las reformas superó lo
presupuestado y las expectativas
fi n a n c i e r a s n o t u v i e r o n l o s
resultados apetecidos. La falta de
d ine ro fue ava lada por t r e s
accionistas, que intentaron, primero
en una Asamblea y después en un
acto de conciliación que cada uno de
los 190 accionistas de la Sociedad
abonara la parte alícuota que les
correspondiera. Finalmente, los tres
avalistas (José Gutiérrez Silva,
Antonio Martínez y Martínez de
Pinillos, y José Montero de Espinosa
y Sánchez-Arjona) más otros dos
accionistas (Antonio Díaz Arias y
Francisco Cabeza de Vaca y Montero
de Espinosa) adquirieron el dominio
de la finca, disolviendo la Sociedad
Plaza de Toros, al conseguir que 170
acc ionis tas les cedieran sus
participaciones como pago de la
deuda, en ciertas condiciones, que
narrábamos en el libro realizado
hace unos años por el Colectivo
Ideal: “La Plaza de Toros de
Almendralejo, 1843-1993. Hasta
aquí, nada novedoso. Estos cinco
señores inscribieron el dominio
sobre las citadas 170 acciones, por
quintas partes pro indiviso, a su
nombre el 18 de marzo de 1916.
Uno de los herederos de una de las
acciones no inscritas era Guillermo
García Romero de Tejada, el que
años más tarde fundara y dirigiera
“El Defensor de los Barros”, quien
entabló recurso contra todo el
procedimiento citado anteriormente.
Por sus reiteradas denuncias hacia
los nuevos propietarios, conocemos
la existencia de una bodega instalada
en las galerías de la plaza y corrales.
Dejando para otro momento la
historia completa, que ahora no
procede, quede constancia de la
confirmación documental de una
“instalación industrial” centenaria
en nuestra ciudad.

Francisco ZarandietaAlmendralejo 1916
CRONISTA OFICIAL DE ALMENDRALEJO
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Pocos jóvenes
almendralejenses
sabrán hoy día
quién fue aquel

entrañable personaje que todo el
pueblo conocía como Don Isidro,
pero aún viven en la ciudad muchas
personas que le conocieron y otras
tantas que habrán oído hablar de él y
d e s u s d i v e r t i d a s a n é c d o t a s
personales. Don Isidro Moreno fue el
músico más popular y carismático del
pasado siglo en nuestra ciudad,
alguien que dejó una huella muy
amplia y profunda entre nosotros,
tanto desde su actividad como
interpreté como, en mayor medida,
desde su permanente dedicación a la
enseñanza musical.

Nacido en Ribera del Fresno, hijo de
padre músico, vino a vivir con su
familia a Almendralejo cuando tan
solo tenía diez años, y desde aquí fue
periódicamente convalidando sus
e s t u d i o s m u s i c a l e s e n e l
Conservatorio de Madrid. En poco
tiempo, bien encauzada ya su
vocación, este joven iba a convertirse
en un actor muy destacado de la vida
musicalAlmendralejense.

Don Isidro comenzó tocando el
clarinete, y desde que tenía doce años
ya formaba parte de la pequeña
formación musical que, junto a
cantantes profesionales de Sevilla o
Madrid, intervenía todos los años en
la novena a la Virgen de la Piedad, tal
como se refleja periódicamente en las
crónicas de la prensa local de la
época.

Al cumplir los dieciocho años, se
hizo cargo de la dirección de la Banda
de la Sociedad Filarmónica, que tenía
su sede en la calle Harninas y cuyo
presidente era entonces Don Félix
García de la Peña. De allí pasó,
primero como subdirector y a partir
de 1916 como director, a la recién
creada Banda del Obrero Extremeño.
Ésta era en realidad la Banda
Municipal fundada en 1879 y que,
tras diversos contratiempos, a
comienzos del nuevo siglo pasó a
depender durante tres décadas de
dicha Sociedad, pero Don Isidro tenía
allí sus detractores, y estos, tras

MÚSICO

muchas intrigas y difamaciones,
consiguieron -a mediados de 1919-
su renuncia a seguir al frente de la
Banda y Academia de Música. Lejos
de desmoralizarse, Don Isidro
multiplica entonces sus iniciativas
musicales creando su propia Banda,
la Pequeña Sinfónica, la Banda
Juvenil de Los Exploradores y el
Sexteto Moreno (con sus hijos), así
como otras formaciones vocales e
instrumentales enfocadas a la
participación en actos religiosos.
Con todo esto, su imagen profesional
y su popularidad se engrandecen en
esos años convirtiéndose en un
personaje muy apreciado. De esa
época, hemos oído hablar de su
participación en un festejo taurino
local con su propia Banda. Cuentan
que toda la plaza en pie le pedía
continuamente que interpretara la
pieza “Ahí está el detalle”, uno de
sus más célebres éxitos. Pues bien,
complaciendo al público, la Banda la
interpretó repetidamente y los
toreros, contagiándose del ambiente,
realizaron aquella mágica tarde sus
mejores faenas llevándoles a salir a
hombros por la puerta grande.
Nuestro personaje no se quedó atrás,
haciéndose aún más famoso y
querido entre sus paisanos. Don
Isidro fue también un compositor
prolífico y algunas de sus obras
fueron editadas a nivel nacional.
Llegó, incluso, a componer una
zarzuela, que tituló "Una Bomba".

Esta obra fue estrenada en 1909 en el
antiguo Teatro Espronceda (Iglesia
de l an t iguo convento de las
Concepcionistas, después colegio
Harnina); su argumento se basaba en
el atentado que en 1906 sufrió
Alfonso XIII en Madrid. La prensa
local alabó el estreno con cierta
reserva, pero él siguió componiendo
y poco después nos iba a legar su
Himno a la Virgen de la Piedad, con
letra del sacerdote Don Juan Lama.
Esta fue, finalmente, su composición
más trascendente pues se trata del
mismo himno que can tamos
actualmente.

Entre las tareas musicales que
con t r i buye ron t ambién a su
popularidad estaban las de tocar
habitualmente el piano, a la hora del
vermú o del café, primero en El
Obrero Extremeño y posteriormente
en el Circulo Mercantil. Pero, sin
duda, la más importante en ese
sentido fue la de tocar el piano en el
Teatro Carolina amenizando las
películas del cine mudo. Allí, desde
el foso de la orquesta, Don Isidro
improvisaba su apoyatura musical a
la acción que se desarrollaba en la
pantalla. Pero ocurría que por
aquellos años (los locos veinte) se
había hecho muy famosa la Java, una
especie de vals francés. La juventud
de la época había enloquecido con
este baile de moda y en cualquier
sitio donde se encontrara Don Isidro,
tocando o dirigiendo, el público le
reclamaba reiteradamente: ¡Don
Isidro, toca la Java! Se cuenta que en
una ocasión, en el Cine Carolina,
estando él tocando alguna pieza
clásica, el público no dejaba de
in t e r rumpi r l e con e l mi smo
requerimiento y él, sintiéndose un
poco avergonzado ante la presencia
de algún docto forastero en primera
fila, se dirigió al mismo diciéndole
algo así como: perdone usted, ya ve
la incultura de este pueblo..., a lo que
éste le contesto: ¡déjese de tonterías
y toque ya la Java!

Don Isidro compaginó siempre su
actividad como intérprete con la
dedicación a la enseñanza musical,
bien en las academias de las
formaciones musicales que dirigió o

Tomás Bote Lavado
Músico
Profesor Emérito de Extremadura

La pequeña sinfónica en el Obrero

Don Isidro
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impartiendo clases particulares.
Clases que no siempre cobraba,
pues, tratándose de alumnos dotados
para la música y cuyos padres
t u v i e r a n e s c a s o s m e d i o s
e c o n ó m i c o s , é l n o t e n í a
i n c o n v e n i e n t e e n s e g u i r
enseñándoles. Muchísimos jóvenes
almendralejenses de hasta tres
generac iones (unos t res mi l
alumnos, según él mismo decía
orgullosamente) nos iniciamos en
los estudios musicales bajo su
magisterio, y los que vivimos aún
podemos recordar cariñosamente
algún detalle de sus peculiares
métodos pedagógicos. Por ejemplo,
para motivarnos, Don Isidro nos
escribía a cada alumno una habanera

c o n n u e s t r o n o m b r e . Yo
conservo aún la mía, que me fue
escribiendo de cuatro en cuatro
compases según iba superando
las dificultades técnicas de cada
añadido.

Otra de las facetas profesionales
que le hizo muy popular fue la de
organista parroquial. Durante

más de medio siglo desempeño ese
cargo en la Purificación, donde tocó
los dos últimos grandes órganos que
ha tenido el templo, al tiempo que
también tocaba en la Ermita de la
patrona de la ciudad. Allí ponía sus
manos sobre el teclado del órgano
que donó la marquesa de la Colonia,
el mismo que aún se conserva y
todos podemos ver si volvemos
nuestra vista hacia el coro.

Los célebres pintores italianos de la
Purificación le escucharían muchas
veces tocar el órgano durante su
estancia, y es lógico pensar que entre
ellos surgiría la amistad y mutua
admi rac ión . Por eso , qu izá ,
quisieron inmortalizarlo en una de
sus obras: la pintura mural que está

sobre el dintel de una de las puertas
laterales del templo, en la que
podemos verle junto al párroco Don
ManuelAlemán.

Ahora que se cumple el cincuenta
aniversario de su fallecimiento,
queremos recordar que en la ciudad
no existe aún una calle con su
nombre, teniendo él, sin duda,
méritos más que sobrados para ello.
Esperemos ver algún día esa placa
que diga: calle de Don Isidro
Moreno, Músico (1886-1966). ¡Ahí
estaría el detalle!

Don Isidro con su Sexteto Moreno

Don Isidro y un grupo de alumnas
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María Elena Cruz Guerrero ha
sustituido como concejala del
equipo de gobierno a Eva María
Pérez Zamora, que renunció al
acta de concejal en el pleno del
mes de junio para dedicarse de
forma exclusiva a la Asamblea de
Extremadura. Cruz, que juró su
cargo de concejala en la sesión
plenaria de julio, asumirá la
delegación de Artes Musicales,
p o r l o q u e t e n d r á l a s
competencias de la Banda de
Música, el Instituto de Jazz de
Extremadura o el Conservatorio
Oficial de Música.

María Elena, la nueva edil, era
la número 14 en las listas del
Partido Popular y hasta ahora ha
presidido la Asociación de
Mujeres Rurales “Pura Cepa”,
cargo al que renunció para coger
el acta de concejal. Precisamente
en el colectivo femenino Mamen

María Elena Cruz Guerrero sustituye a Eva Pérez como Concejala

B i z c o c h o e s q u i e n l a h a
s u s t i t u i d o . E l r e s t o d e
delegaciones que tenía Eva Pérez,
Recurso Humanos y Régimen
Interior las llevará Luis Alfonso
Merino.

La concejala se muestra muy
ilusionada con esta nueva etapa
en su vida y espera poder servir a

los ciudadanos, “ese es el
objetivo que uno se marca
cuando da el paso de ir en las
listas de un partido, formar parte
de un equ ipo , es t a r a su
disposición y cuando se le llama,
como en este momento, intentar
aportar lo máximo de una y
hacerlo lo mejor que una sabe”.



L o s
p a r q u e s d e
bomberos de
M é r i d a ,
Almendralejo y
Don Benito –

V i l l a n u e v a
aglutinan algo
más del 45%
d e l t o t a l d e
intervenciones

del Consorcio para la prestación
del Servicio de Prevención y
Extinción de Incendio de la
provincia de Badajoz, CPEI. En
concreto, el de nuestra localidad
fue el segundo en intervenciones
en e l año 2015 , con 482 ,
superando a parques como el de
Vegas Altas o Herrera del Duque
que tienen una influencia de
habitantes que casi doblan al de
Almendralejo que cubre a algo
más de 50.000 habitantes con las
poblaciones de Aceuchal, Corte
de Peleas, Entrín Bajo, Santa

Marta, Solana de los Barros,
Torremejía y Villalba de los
Barros.

La mayoría de intervenciones
que realizaron fue en incendios de
campo con 201, atendiendo 109
incendios urbanos en viviendas,
vehículos, industrias y mobiliario
urbano. Además realizaron 130
rescates y 42 servicios de
prevención. Destaca durante el
pasado año entre junio y octubre
los 34 incendios en contenedores
q u e s e p r o d u c í a n e n A l -
mendralejo.

El parque local cuanta con 23
efectivos, con Domingo Durán
Guillén como Jefe de Parque, con
tres turnos de cuatro efectivos y
dos de cinco. Disponen de cinco
vehículos, siendo la estrella del
parque la Bomba Urbana Pesada,
BUP al hacer el 75% de las
actuaciones por estar equipada
con todo tipo de material de
rescate, tanto en altura como en

acc iden te de c i rcu lac ión .
También cuentan con una
Bomba Urbana Ligera, BUL,
para salidas de emergencias, una
Bomba Rural Pesada, BRP para
fuegos de campo y segunda
intervención, una autoescala
para fuego en altura y rescate en
30 metros y una unidad de
jefatura y mando.

El parque local se caracteriza
también por su participación en
los cursos de formación e
impartición de los mismos en la
localidad, como el de rescate en
accidente de tráfico que se
desarrollo en mayo o el de
b o m b e r o s d e n u e v a
incorporación en abril, que fue
impartido por el cabo Carmelo
Álvarez Gómez y los bomberos
Francisco Donoso Guisado y
Juan Ángel Esuba Renedo,
contando con la colaboración del
Jefe del Parque Domingo Durán
Guillén.

Un parque de bomberos muy activo
El de Almendralejo es el segundo en salidas en el 2015

Domingo Durán Guillén
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L a C o r p o r a c i ó n
Municipal en sesión plenaria
ordinaria celebrada el día 31 de
julio de 1995 aprobaba el
Reglamento de Honores y
Distinciones, que rige en la
actualidad en el Excelentísimo
Ayuntamiento de Almendralejo.
A través del mismo se han
concedido dos medallas de oro y
cinco de plata. Precisamente, las
dos últimas que se han otorgados
en la sesión plenaria del mes de
mayo, han sido para La Coral de
Almendralejo por los 30 años
desde su creación y al Rector
Emérito del Santuario de Nuestra
Señora de la Piedad, Don Tobías
Medina Cledón.

El sacerdote nació en
Cabeza la Vaca en 1930. Estudió
Humanidades y Filosofía en el
S e m i n a r i o D i o c e s a n o d e
Badajoz y Teología en el Centro
de Estudios Eclesiásticos del
Seminario Metropolitano de
Va l e n c i a . F u e o r d e n a d o
sacerdote el 27 de junio de 1954.
Su primer destino fue Llerena y
como párroco de Valverde de
Llerena, desde 1954 a 1958,
donde ya fue dejando constancia
de su intensa actividad pastoral.
Después pasó a desempeñar su
ministerio sacerdotal en Valle de
Santa Ana (1958-1961), desde
donde marchó un tiempo a
Argentina para participar en la
Gran Misión de Buenos Aires de
1960; después Nogales (1961-

1969), con tres años en Évora
(Portugal) como Director del
Movimiento de Cursillos de
Cristiandad de la Archidiócesis
evorense, de 1962 a 1964.

Más tarde en Jerez de los
Cabal leros (1969-1978) y
Azuaga (1978-1986), desde
donde llegó a la Parroquia de la
Purificación deAlmendralejo, en
la cual, fue Párroco durante una
década (1986-1996) , que
prolongó al ser nombrado Rector
del Santuario de Nuestra Señora
de la Piedad, cargo que ha
desempeñado hasta el año 2008,
cuando por razones de edad, fue
r e l e v a d o d e s u s c a r g o s
ministeriales, pasando a la
categoría de emérito. Se dio la
circunstancia de que Don Tobías
rebasó en casi tres años la edad
de jubilación, los 75 años, por
deferencia del Sr. Arzobispo que
quiso que concluyera con el
proceso de la Coronación
Canónica de la Imagen de la
Patrona deAlmendralejo.

Por su parte La Coral de
Almendralejo tiene su origen en
el Coral Parroquial de la Iglesia
Arciprestal de la Purificación de
Almendralejo
c r e a d o p o r
M a r i a n a
Marín Lergo,
actuando en
n u m e r o s a s
o c a s i o n e s
d u r a n t e l o s
años 1984 y

1985, siendo de destacar la
llevada a cabo ante las cámaras
de TVE, con motivo de la
retransmisión del programa "Día
del Señor, Santa Misa". A finales
de 1985 se constituye como
"Coral de Almendralejo" ,
actuando desde entonces con
regularidad en actos religiosos y
profanos de la ciudad así como
e n e l r e s t o d e l a r e g i ó n
extremeña, en otras provincias
de España y fuera del país.

Según el reglamento de
honores y distinciones, en marzo
de 1996 con motivo de la visita
q u e o r g a n i z ó R a d i o
Almendralejo junto a Don
Tobías de los pintores italianos
Emilio Nembrini y Giovanni
Gritti, que decoraron los muros y
bóvedas de la Parroquia de la
Purificación, se les concedió la
medalla de plata. En abril de
2013 fue otorgada a la Banda
Municipal de Música. Mientras
la medalla de Oro fue concedida
al Club Fútbol Extremadura por
su ascenso a Primera División en
1996 y en enero de 2003 a Caja
Rural de Almendralejo, en su
primer Centenario.

SON MEDALLA DE PLATA

La Coral de Almendralejo
Don Tobíasy

Tobías Medina recibe la medalla de plata.

La Coral de Almendralejo, en una de sus actuaciones.
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ALSIME es una empresa
familiar almendralejense que
comenzó a funcionar a mediados
de los 50 y donde se puede
encontrar un amplio catálogo de
produc tos para ca te r ing o
eventos: desde un adorno floral
hasta las sillas de tus invitados. De
aquellas primeras sillas que
Francisco Rodríguez Almazán
alquiló a un empresario sevillano,
a las que hoy monta la empresa
q u e d i r i g e s u h i j o D i e g o
Rodríguez Ramos, han pasado 60
años.

Seis décadas al servicio de la
hostelería, evolucionando de
manera continua para estar
siempre al servicio del sector,
pasando de aquellas mesas y sillas
p a r a o r g a n i z a r b o d a s o
comuniones caseras, a las 25.000
sillas colocadas para la visita del
Papa Francisco en las jornadas de
la Juventud en España, a las que
llegan cada año a la Semana Santa
de Sevilla o grandes eventos en la
cap i t a l lu sa . Años y años
o f r e c i e n d o s e r v i c i o s y

solucionando tus necesidades han
hecho que Alsime, en el paso del
tiempo, tenga un amplio número
de reconocimientos por parte de
instituciones, empresas, amigos y
colectivos como Cruz Roja o
Aprosuba entre otros. El último
reconocimiento le ha llegado de la
mano de la Revista Grada, quien
le otorgó el premio Grada a la
Empresa , pa t roc inado por
Caixabank. El director general de
Alsime, Diego Rodríguez Ramos,
recibió el galardón de manos del
director territorial de Banca de

Empresas de Caixabank para
C a s t i l l a L a M a n c h a y
Extremadura, César Corcho
Fernández.

Fue en la década de los 50,
cuando Francisco Rodríguez (hoy
sería un emprendedor, antes era
un t r aba j ado r incansab l e ,
inconformista que siempre iba un
poco más allá) regentó varios
establecimientos de hostelería:

Un negocio que sienta bien
ALSIME una empresa de alquiler de sillas que cumple 60 años LaPiedad 2016



Sonora, El Zara, El Búho, Salón
Ros. Era representante comercial,
además ten ía t iempo para
dedicarse al grupo de Scout que
había en la localidad, criar cinco
hijos y disfrutar de la caza.

Con todo, un día de 1955 con
motivo de una feria en la ciudad,
necesitaba alquilar sillas y lo hizo
a un empresario sevillano, quien
le vaticinó que con el negocio de
las sillas “tendría pan toda la
vida”. Hoy, más de 60 años
después, el negocio sigue siendo
uno de los punteros del sector en
la región y fuera de ella.

E s t á s i t u a d o e n u n a s
instalaciones de 4.000 metros
cuadrados en e l Po l ígono
Industrial después de sus inicios
e n l a c a r r e t e r a S e v i l l a ,
trasladándose, más tarde, a la
calle Espronceda, a la plaza del
Vendimiador y a unas naves junto
a Nanta.

Con la empresa nació Diego
Rodríguez, “esta empresa era
para mí, yo de profesión soy
s i l l e r o , a u n q u e e s t u d i é
Empresariales” cuenta el actual
gerente y propietario de Alsime,
quien presume además de contar

con un equipo de 30 trabajadores,
teniendo en cuenta que en los
inicios, el único empleado de la
empresa era él. Con el paso del
tiempo, ha sufrido una importante
transformación y siempre han
sido punteros en el sector.

Actualmente, cuentan con
más de 30 tipos de sillas, diez
modelos de copas y vajillas,
pudiendo alquilar desde una vela
hasta un cenicero, aunque
históricamente siempre ha estado
presente la silla de madera
extensible que aún hoy se utiliza.

Lo más importante es ir
siempre por delante del cliente y
para ello hay que ir a ferias y
poder ofrecer lo último del
mercado. “Hoy día, hay en el
mercado una silla que se llama
vintage y ya contamos con
ella porque la va a pedir el
sector”, apunta su gerente.

Alsime empezó a servir
sillas en la comarca con un
remolque tirado por mulas,
para adquirir más tarde un
p r i m e r c a m i ó n . E n l a
actualidad, cuenta con una
flota de ocho vehículos, con
una organización puntera y

con una distribución a toda la
península ibérica.

“ L a e m p r e s a s e e s t á
profesionalizando de cara al
futuro”, dice Diego, sobre todo
pensando en ir apartándose él
poco a poco. “Las empresas de
servicio no tendrán problemas
p o r q u e h a y q u e e s t a r
evolucionando constantemente,
dentro de 30 años no sabemos
qué estaremos alquilando, pero
ahora se puede alquilar desde un
perchero a un sofá cama,
pasando por un horno de gas a un
cenicero, el catálogo es muy
amplio”.

Alsime es una veterana en el
sector pero con mucho futuro
porque cada vez se alquilarán
más cosas.



Un Ano en Imagenes

Pablo Alboran con los usuarios deAprosuba antes de su actuaci!on.

agosto septiembre

octubre noviembre

diciembre enero

Almendralejo Acelera ponia
en marcha la IIConvocatoria.

El Ministerio de Justicia cede el uso
del antiguo Palacio de Justicia al Ayuntamiento de
Almendralejo.

La ciudad volvia a ser referente nacional conla celebracion de Iberovinac Enoturismo.

El ayuntamiento cede el Albergue

Juvenil a Aprosuba para una residencia.
Los Mayores acudieron en gran num

ero a su

feria en el Palacio del Vino y la Aceituna.

LaPiedad 2016
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febrero marzo

abril mayo

juliojunio

2015 LaPiedad 2016

Multitudinaria participacion en la
carrera de la Mujer.

Los colegios desfilan en el carnaval por la Avenida de la Paz.

El Teatro Carolina Coronado acogio la Gala del Centenario.
El Extremadura asciende a Segunda Division B.

El parque de las Mercedes acoge una
divertida carrera de obstaculos. La Crazy Cross.

Los colectivos intervienenactivamente de la XI Ruta Literaria.

´

´
´
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Cajalmendralejo continúa
confirmando que el trabajo de
expansión y de firmeza que está
realizando sigue dando buenos
resultados, creciendo en cifras de
beneficios y porcentajes de
rentabilidad. La asamblea anual
del grupo Solventia ha aprobado
por unanimidad el informe de
gestión y las cuentas anuales
correspondientes al ejercicio
2015, en el que la entidad obtuvo
u n o s b e n e fi c i o s a n t e s d e
impuestos de 10,67 millones de
e u r o s , l o q u e s u p o n e u n
incremento del 8,08% respecto al
año anterior. El beneficio neto
ascendió a 9,05 millones, un
5 , 3 9 % m á s q u e e n 2 0 1 4 .
Asimismo, el grupo obtuvo un
margen bruto de explotación de
26,34 millones, registrando una
subida del 28,22% respecto al
ejercicio anterior.

Las inversiones crediticias
alcanzaron los 871,89 millones
de euros, con un incremento de
79,98 millones de euros. Todo
ello supone un 10,10% más que
ejercicio anterior.

La tasa de morosidad se
situaba, a 31 de diciembre de
2015, en el 2,48%, muy por

debajo de la media del sector, que
ha a lcanzado e l 10 ,12 %.
Asimismo, la cobertura de la
morosidad, una de las más altas
del sistema financiero español,
alcanzó el 252,14%, siendo la
media del sector financiero del
57,18%.

Según se exp l i có en l a
asamblea general de la entidad, el
volumen de negocio se situó en
2.378,71 millones de euros, un
1,56% más que en 2014. El
negocio fuera de balance alcanzó
los 63,46 millones de euros, un
111,31 % más que el año anterior
y, por último, la ratio de solvencia
del grupo es del 14,20%, muy por
encima del 8 % exigido por la
normativa vigente.

Todos estos datos hacen que el
Grupo Cooperativo Solventia sea
uno de los más solventes del
sistema financiero español, según
indicó el director general ,
Fernando Palacios.

Cajalmendralejo creó en el año
2015 un total de 26 puestos de
trabajo, ascendiendo el número
de trabajadores al cierre de dicho
ejercicio a 218 personas, el total
del grupo es de 277 empleados.Al
fi n a l i z a r 2 0 1 5 , e l G r u p o

Cooperativo Solventia, formado
por las Cajas Rurales de Utrera,
Adamuz, Baena, Cañete de las
Tor re s , Nueva Car t aya y
Almendralejo, contaba con 96
oficinas, cuatro más que al cierre
d e l e j e r c i c i o a n t e r i o r , y
distribuidas en las provincias de
Badajoz (67 oficinas), Cáceres
( 1 0 o fi c i n a s ) , S e v i l l a ( 9
oficinas), Córdoba (8 oficinas),
Huelva (1 oficina) y Salamanca
(1 oficina).

Además, Cajalmendralejo
cerró a finales del pasado año la
compra de la red de oficinas
bancarias que CajaSur mantenía
en la región. Fueron diez
sucursales en las localidades de
Badajoz, Mérida, Almendralejo,
Don Benito, Villanueva de la
Serena, Zafra, Azuaga, Cáceres,
Plasencia y Navalmoral de la
Mata. Esta adquisición supuso
un volumen de negocio cercano
a los 300 millones de euros.
Además, en noviembre del 2013,
el grupo había adquirido 15
sucursales de Caixa Geral en
España, doce de ellas situadas en
Extremadura. Esto le permitió
abordar un plan de expansión
que le llevó a implantarse en
Córdoba y Sevilla.

Una
entidad

con
mucha

solvencia



CXCVIII y DeLaFeria VendimiaFiestas Ntra. Sra. PiedadDe De La Xliv 57

LaPiedad 2016

A mediados de los años ochenta,
Almendralejo, que siempre se ha
caracterizado por ser una ciudad
pionera en muchos aspectos de la
vida y que contaba con el precedente
histórico de aquella estación que
puso en marcha Juan Blasco
Barquero décadas atrás a la sombra
de la Iglesia de la Purificación,
también lo fue, una vez más, en el
mundo de la radiodifusión. Cuando
comenzaron a proliferar las emisoras
de FM (Frecuencia Modulada), la
'Ciudad de la Cordialidad' se unía a
una corriente emergente que se vio
acompañada de empresas punteras
que en ese momento se movían en la
población. A manera de anticipo,
Onda Extremeña fue la primera
piedra en ese renacer de la radio
almendralejense.

En medio de esa corriente
generadora de sinergias en materia
de comunicación, llegó desde
Mér ida un empresar io de la
publicidad, PedroAcedo Penco, para
poner en marcha un ambicioso
proyecto, para el que contactó
inicialmente con el almendralejense
Juan Francisco Sánchez, formado en
la SER pero desengañado del gremio
tras varios proyectos en otras tantas
ciudades extremeñas. Convencido
para la causa por Acedo, a él se
sumaron personas como José María
Murillo, Santiago Ayuso o Juan
García, entre otros, para comenzar a
emitir, en el 93.0 de la frecuencia
modulada un 30 de junio de 1986:
había nacido Radio Almendralejo,
que emitía desde un primer piso de
un edificio de la Carretera de Santa
Marta.

Poco a poco se irían uniendo
muchos colaboradores, Carmen
González, Cati Morán, Toni e Isa
Morán, Aurora Triviño…, para
empezar a sumar horas de radio

local. Posteriormente llegaban
periodistas contractados como Juan
Carlos Acosta o Ángel Valadés, que
marcaron una época radiofónica en la
emisora. Más tarde llegó el primer
gran cambio, en este caso fue de
ubicación, trasladándose los estudios
a l a e n t r e p l a n t a d e l a c a l l e
Vistahermosa con San José, donde
también se producía un cambio de
propietarios, con María Luisa
Rodríguez y José Cortés al frente de
la dirección. Pero fue en febrero de
1990 donde surg ió la ac tua l
frecuencia, el 89.8, tras producirse un
cese de emisión para la legalización
de las emisoras. A partir de ahí, Paco
Martín fue el que comenzó la nueva
andadura con Emi Santos, Antonio
Alcántara, Miguel Beltrán, Pedro
Escudero y José María Cortés. Con el
paso de los años llegaba para hacerse
cargo de la programación Claudio
Ramos, quien dio paso a una larga
lista de periodistas y colaboradores
que pasaron por la casa, Lidia
Bermejo, María Antonia López,
Milagros Báez, Miguel Piedehierro
y Mari Ángeles Parra, entre otros,
para llegar hasta el día de hoy.

D e l a m i s m a m a n e r a y
curiosamente con un denominador
común, el almendralejense Juan
Francisco Sánchez fue también uno
de los encargados de poner en
marcha, apenas un mes después, el
proyecto de Radio Comarca de
Barros. Con Antonio Fernando
Rodríguez Caro, como valedor de la
idea liderada por el entonces alcalde
de Almendralejo, José García Bote,
de de crear la emisora municipal, y
junto a Carlos Martín de las Mulas y
José María Barroso, comenzaron a
caminar el 4 de agosto de 1986 en el
número 25 de la calle Mérida. Más
tarde, y con Amador Iglesias,
director de la Universidad Popular, a
la que estaba asignada, y también de
la propia emisora, llegaron otros
c o l a b o r a d o r e s , c o m o F e l i p e
Ballesteros, Jerónimo Preciado…, y
Fernando Sierra, que tendría un papel
fundamental en la continuidad de la
emisora, que se mudaba a las
antiguas 'casas de los maestros'.

Posteriormente se inició una etapa
en la que estaban en la emisora los
Fran Morillo, Javier Navarro,
Cristóbal Fernández, María Del
Fresno…, y, con la llegada de Julio
Luengo (ex director de la SER en
Extremadura), coincidiendo con el
cambio de situación legal y también
de ubicación, la RCB se asentó en
los bajos del 'Carolina Coronado',
donde hoy se encuentran los
estudios. Actualmente, su equipo
está formado por los periodistas
María Elías y Juan José Reyes, así
como los locutores Pedro M.
Escudero y Juan Antonio Forte, un
plantel dirigido por el coordinador
de la radio, Fernando Sierra. Todos
ellos y un importante número de
colaboradores dan forma a una
p rog ramac ión basada en e l
entretenimiento y la información.

Además, Radio Comarca de
Barros se ha convertido en un
refe ren te in format ivo de la
actualidad almendralejense, lo que
se complementa con un importante
seguimiento a través de Internet,
con una media diaria de 4.000
v i s i t a s a s u b l o g
(http://radiocomarcadebarros.blogs
pot .com.es / ) , donde pueden
consultarse todas las noticias y
acceder a la emisión online. La RCB
cumple 30 años siendo la emisora
d e A l m e n d r a l e j o c o n m á s
seguidores en su página de
Facebook, mientras que continúa
consolidándose su cuenta de
Twitter.

¡¡¡Feliz 30 cumpleaños Radio
Almendralejo, feliz 30 cumpleaños
Radio Comarca de Barros!!!

Al servicio del ciudadano
30 Años de Radio

Radio Almendralejo, con San Marcos.

Fundadores de la RCB.



Damas en el atrio de la Piedad. Reinas y Damas 1985, después del Acto Central.

Visita del Alcalde y Reina al estand de las
Amas de Casa en el atrio de la Piedad 1985.

El Grupo de Coros y Danzas, nunca faltó al acto central.
Primera Feria de la Vendimia 1972

Imagenes para el recuerdo´





LaPiedad 2016

Después de once años
desde su creación, la Concejalía
de Cultura ha querido potenciar la
celebración de la Ruta Literaria
del Romanticismo. Lo hace con el
objetivo de lograr una actividad
singular y llena de calidad, con la
i m p l i c a c i ó n d e t o d o s l o s
c o l e c t i v o s , e n t i d a d e s y
c iudadanos en gene ra l de
Almendralejo. Se pretende dar
vida durante unos días a la
población en la que paseaban por
sus calles ilustres como José de
Espronceda y Carolina Coronado.
Y todo ello, con una nueva meta
de fondo: alcanzar la declaración
de Fiesta de Interés Turístico
Regional.

Cuando uno busca una
definición de Romanticismo,
puede leer que se trata de “un
movimiento revolucionario en
todos los ámbitos vitales que, en
las artes, rompe con los esquemas
establecidos en el Neoclasicismo,
defendiendo la fantasía, la
imaginac ión y las fuerzas
irracionales del espíritu. El
Neoclasicismo aún perdura en
algunos autores, pero muchos,
que se iniciaron en la postura
neoclasicista, se convirtieron
ávidamente al Romanticismo,
como, por ejemplo el Duque de
Rivas o José de Espronceda.
Otros, sin embargo, fueron desde
s u s i n i c i o s r o m á n t i c o s
c o n v e n c i d o s ” .
Los ideales del Romanticismo
impregnaron ámbitos como la

pintura, la literatura, la música o
la filosofía. Paralelamente, este
movimiento tuvo una influencia
notable en la moda, en las
costumbres, en la política y, en
general, en la manera de entender
la vida. El periodo romántico en
España fue tardío y fugaz. Llegó a
su apogeo a mediados de los años
30 del siglo XIX, durante la I
Guerra Carlista. Ya para el 1840,
el Realismo había entrado en el
panorama cultural. Dos claros
exponentes de este movimiento
fueron los hijos de Almendralejo,
José de Espronceda y Carolina
Coronado

Con esos referentes, en los
últimos años, Almendralejo se
convierte en un gran escenario,
trasladándose dos siglos atrás con
la celebración de la Ruta Literaria
del Romanticismo. Con una
ambientación de la localidad,
p e r s o n a j e s d e l a é p o c a ,
r e c r e a c i o n e s h i s t ó r i c a s ,
act ividades para todos los
públicos y mucha poesía, se rinde
un homenaje al movimiento
literario del Romanticismo.

La capital de Tierra de

Barros es la cuna de Carolina
Coronado y José de Espronceda
y, por ese motivo, se recrea en las
calle el ambiente que se vivía en
el siglo XIX.Año a año, se ha ido
i m p l i c a n d o a c o l e c t i v o s ,
asociaciones, vecinos y las
actividades se suceden. La noche
de ánimas, basado en el poema el
Reo de Muerte, de José de
Espronceda, sirve para llevar el
teatro a la calle en los edificios
más emblemáticos de la ciudad.

La implicación de la
ciudadanía hace que cada año se
busque la participación de los
más pequeños y, en esta última
ed ic ión , se o rgan izó una
actividad centrada en los verso
de los autores almendralejenses

Una fiesta para mostrar
El Almendralejo del Romanticismo
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para que los niños dibujaran lo
que le transmitieran los mismos.
De la misma forma, ot ros
colectivos relacionados con la
ropa de aquella época se han
encargado de recrear los
trajes y explicar la forma de
vestir en ese tiempo.

Asimismo, vecinos y
v e c i n a s , f o r m a n d o u n
cortejo de época, volvían a
recorrer las calles del centro
de la ciudad. En ese paseo,
donde no faltó la poesía, los
bai les y la música , se
pudieron contemplar oficios
tradicionales y estampas
costumbristas del siglo XIX que
nos trasladan por un día hasta el
Almendralejo de entonces.

La canción del pirata, de

José de Espronceda , toma
protagonismo cada año con la
interpretación de escolares de la
ciudad. Los distintos colectivos
de mujeres de la localidad

también participan activamente
con la recreación de tabernas y
sainetes, puesto de dulces y
limonadas o talleres de costura.

O t r a s a s o c i a c i o n e s
aportan leyendas como la del
Caño la Negra que interpreta la
Asociación de Madres y Padres
de Alumnos (AMPA) del colegio
San Roque o la escenificación y
baile popular a cargo de la
Asociación Cultural y Folklórica
Tierra de Barros. Resquemores,
la Asociación de Mayores
Voluntarios, en homenaje a
Carolina Coronado, recitando el
p o e m a . D u r a n t e t o d a l a
recreación, no faltan recitales
poéticos dedicados a José de
E s p r o n c e d a y C a r o l i n a
Coronado a cargo de Ventana
Literaria y, el fin de fiesta, con el
baile de época a cargo de la
Asociación de Bailes de Salón
(Abasal).
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U n o d e l o s o b j e t i v o s
principales de los responsables
d e l E x t r e m a d u r a U n i ó n
Deportiva después de lograr el
ascenso a Segunda División B era
el de consolidar el club y crear
una infraestructura fuerte basada
en la unificación del fútbol local.
En las últimas temporadas, desde
que el Atlético San José logró el
ascenso a Tercera División
cuando el Extremadura UD subió
en Mancha Real y perdió la
categoría el año siguiente, han
c o n v i v i d o e n l a Te r c e r a
extremeña, aunque con objetivos
muy distintos.

Este año, con la vuelta de los
azulgranas a la categoría de
bronce, la intención era la de
u n i fi c a r f u e r z a s y a m b o s
conjuntos tenían mimbres para
cumplimentarse. El Extremadura,
en una categoría atractiva, y el
At lé t i co San José , con la
posibilidad de ofrecer un equipo
en Tercera División, uno en liga
nacional de juveniles y el resto de
equipos en las distintas categorías
del fútbol regional. “Juntos más

fuertes” es el eslogan que se
elegía para firmar la unión y es el
que da v igenc ia a l nuevo
proyecto.

El club es, en la actualidad, el
mejor estructurado de la región,
con presencia en todas las
categorías y la posibilidad de
tener una base cargada de
jugadores sub-23 que puedan, en
algún momento, ayudar al primer
equipo.

La plantilla de Segunda
División B se ha creado con una
importante base de la campaña
anterior y con la llegada de
futbolistas con hambre y ganas de
triunfar en el mundo del fútbol.
Esa es la línea que muestra el
n u e v o c u e r p o t é c n i c o ,
cap i t aneado por un joven
entrenador extremeño que busca
triunfar en Almendralejo. El
inquilino del banquillo azulgrana
en esta temporada es Diego
Merino, emeritense de 28 años
que en las últimas campañas ha
trabajado en el Rayo Vallecano y
ahora ha querido subirse al tren
del Extremadura UD en Segunda

División B. Merino estará
acompañado por Pedro José,
como segundo, Héctor Carrión,
de preparador físico, y Juanma
Jiménez, como entrenador de
porteros.

Además, Juan Marrero está
r e a l i z a n d o f u n c i o n e s d e
responsable máximo de la
entidad siempre con el visto
bueno del presidente Manuel
Franganillo.

El equipo (que militará en el
grupo IV de Segunda B junto a
murc ianos , anda luces , e l
castellano manchego La Roda,
Mel i l la y los ext remeños
Villanovense y Mérida), cuenta
con: Saavedra, Sergio Tienza,
Pozo, Jorge Cano, Ismael
Barragán, Juanjo Pereira, Curro,
Carlos Rubén, Javi Pérez, José
Manuel y Willy, de la temporada
anterior, a los que se han sumado
los extremeños José Fuente,
David Agudo, Cristo García y
Samuel Manchón más José
Rodríguez, Manu Martínez,
Sergio Rodríguez, Pierre, Fall y
el montenegrino Savo Gazivoda,

En la unión está la fuerza
El Extremadura UD y Atlético San José inician una andadura juntos



LaPiedad 2016

que llega de la mano de Igor
Gluscevic.

Por otra parte, el grueso del
proyecto estará completado por el
equipo filial que militará en
Tercera División y que es fruto de
la fusión entre el Extremadura
Unión Deportiva y el Atlético San
José Promesas. Al frente del
equipo estará Luismi Patiño,
entrenador que llega procedente
del CD San Serván y con él
estarán jugadores, en su mayoría
sub 23, que estén pendientes de un
posible salto al primer equipo.
Juan Carlos Montaño, Alberto

Izquierdo, Manuel Salazar,
Se rg io Rodr íguez , Álva ro
Nevado. Andrés Gómez, David
Cruz, Rafa Carvajal, JoséAntonio
o Rafa Izquierdo son algunos de
los que ya se han comprometido
con el equipo.

Además, Jorge González
continuará una temporada más
con el equipo de Liga Nacional de
juveniles que en esta temporada
sale a competir con el objetivo de
poder lograr el ascenso a División
de Honor. Para ello, se cuenta con
el bloque de la temporada pasada
y la llegada de otros jugadores

importantes para completar el
equipo.

Un conjunto que será la
cabeza visible de todos los que
vayan detrás al contar con
escuadras en todas las categorías
del fútbol regional. Ya está
abierto el plazo de inscripción en
las oficinas del estadio Francisco
de la Hera para los niños nacidos
en desde el 2012 hacia adelante y
así formar equipos en categorías
como zagalines, prebenjamines,
benjamines, alevines, infantiles,
cadetes y así hasta el primer
equipo.
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E n e s t o s d í a s , s e h a n
c u m p l i d o 2 0 a ñ o s d e l ,
posiblemente, el mayor logro
d e p o r t i v o c o n s e g u i d o e n
Almendralejo: llegar a la Primera
División del fútbol nacional.
Quizás no sea comparable con un
éxito personal, pero este año un
a lmendra le jense v iv i rá en
primera persona el mayor logro
posible para un deportista: ir a
unos Juegos Olímpicos.

Miguel Durán Navia es uno
de los nadadores que participarán
con la Selección Española en las
pruebas de piscina y será uno de
los participantes en los Juegos
Olímpicos de Río de Janeiro
2016, oficialmente conocidos

como los Juegos de la XXXI
Olimpiada. El almendralejense
nada el primer día de competición
(el 6 de agosto), el 400 metros
libres y el relevo del 4x200 libre
lo hará el 9 de agosto.

Fue en Kazán (Rusia), en el
Mundial de Natación donde el
relevo español de 4x200 libres
n a d ó h a s t a c o n s e g u i r l a
clasificación olímpica con una
marca (7:15.80) que, además, era
récord nacional. El cuarteto
formado por Miguel Durán,
Víctor Manuel Martín, Albert
Puig y Marc Sánchez se quedó a
47 centésimas de acceder a la
final, pero el objetivo de la
Olimpiada estaba conseguido.

A d e m á s , e n l o s ú l t i m o s
nacionales disputados en Las
Palmas de Gran Canaria volvían a
demostrar el buen estado de forma
del equipo logrando el oro en esta
prueba.

Durán lograba en el nacional
cinco medallas, tres de ellas eran
oro y dos plata. En la última
jornada, lograba proclamarse
campeón de España en 400 con
récord del campeonato igual que
en el 800 libre, prueba en la que se
c o l g a b a e l m e t a l d o r a d o
consiguiendo el récord de España,
mientras que en el 200 libre y el
4x100 lograba plata.

El nadador almendralejnese
ha vuelto a demostrar que está en
un gran momento de forma para
afrontar las Olimpiadas. Sin duda,
es el sueño de cualquier deportista
y é l , d e s d e s i e m p r e , h a
manifestado que algún día estaría
como protagonista en unos
Juegos. Ahora, lo ha logrado.
M u c h a s s o n l a s h o r a s d e
entrenamiento y trabajo, ahora en
el Centro de Alto Rendimiento de
Madrid y antes, en la Residencia
de Tecnificación de Cáceres o en
la piscina climatizada de de su
localidad natal, donde empezó
todo con el Club Natación
Almendralejo.

Una vez que concluyan las
Olimpiadas, será el turno de las
Paraolimpiadas que se disputarán
del 7 al 18 de septiembre y en las
que habrá otro deportista de los
nuestros. En esta ocasión, será
J u a n B a u t i s t a P é r e z ,
almendralejense de adopción
desde que hace 30 años llegó a la
localidad para jugar a tenis de esa
en el histórico equipo del Obrero
Extremeño. Desde entonces, vive
entre nosotros y ha formado una

Y un sueño paralímpico

EN LOS JUEGOS DE RÍOMiguelTodos somos
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sólida familia extremeña. Fue,
precisamente, su participación
con la Selección Española en un
torneo internacional en la India lo
que le provocó una discapacidad
motriz en las piernas.

En 2013, Juan Bautista Pérez,
que había estado compaginando
su trabajo con el tenis de mesa,
decide meterse de lleno en la
p r e p a r a c i ó n d e l a s
Paraolimpiadas y entra en el
equipo nacional de tenis de mesa
adap t ado cons igu i endo la
clasificación para los Juegos de
Río, además de un amplio
palmarés mundial y un gran
número de medallas en los
c a m p e o n a t o s e u r o p e o s y
m u n d i a l e s e n l o s q u e h a
participado. La clasificación
definitiva se la dio el tercer puesto
logrado en el europeo que le
colocó en la tercera posición del
ranking mundial en su categoría.

Juan Bautista Pérez ha
señalado, en más de una ocasión,

q u e p a r a é l l l e g a r a l a s
Paraolimpiadas era un premio al
esfuerzo realizado y sobre todo
por las personas y entidades que
han estado a su lado en estos
momentos. El Ayuntamiento de
Almendrale jo , la Junta de
Extremadura y la Federación
Extremeña de Tenis de Mesa y un
amplio número de empresas
como: Nautalia, Las Minitas,
Afimec, Seguros José Cortés y
Avantia, junto a su familia, han
estado a su lado para
p o d e r r e a l i z a r l a
preparación necesaria,
poder competir a nivel
internacional y demostrar
que es uno de los mejores
a nivel mundial en este
deporte.

Juan Bautista no
s e r á e l p r i m e r
almendralejense que
a s i s t a a u n a s
Paraolimpiadas, ya que el
n a d a d o r l o c a l L u i s

Alberto Núñez estuvo presente en
las de Sidney 2000 yAtenas 2004.

Pérez, que comenzará su
p a r t i c i p a c i ó n e l D í a d e
Extremadura, el 8 de septiembre,
en la fase de grupos, dice que no
va de vacaciones a Río, que la
preparación ha sido muy dura,
que moralmente ésta muy fuerte y
que luchará con el objetivo de
poder colgarse algún metal para
poder devolverle a la localidad
todo el apoyo que le ha mostrado.
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Las hermanas Paola y Marta García Lozano, han conseguido la
medalla de oro en Kata Infantil y la medalla de plata en Kata Cadete
con motivo de la Copa del Mundo Juvenil celebrada del 1 al 3 de junio
de 2016 en Umag (Croacia).

La gimnasta deAlmendralejo Raquel Gil Santos, se ha proclamado
en Guadalajara campeona de España Absoluta junior en la general y
además siendo la única gimnasta que consiguió pasar a todas las
finales. Volvió a imponerse a sus rivales logrando tres oros en mazas,
pelota y aro y una plata en cuerda.

La socorrista de la Escuela de Salvamento Almendralejo (ESA),
Vega Asensio Moreno, ha sido campeona de España cadete en la
prueba 100 remolque de maniquí con aletas, estableciendo el récord
nacional con un tiempo de 1.01.48. Además, logró la medalla de
bronce, en la prueba de 50 remolque de maniquí.

Juan Carlos Sánchez Colchón, conocido deportivamente como
Juanqui, jugador de fútbol sala, capitán y pívot del Peñiscola FS de
Primera División de la Liga Nacional de Fútbol Sala ha sido máximo
goleador de la liga y ha estado entre los tres nominados a 'Mejor Pívot'
en la LNFS.

La corredora del Club Trialón Almendralejo María Rico Meneses,
se ha proclamado campeona de España de Duatlón Cross y también
campeona nacional de Triatlón Cross.

Grandes logros del deporte local
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INSTITUTO SANTIAGO APÓSTOL El Instituto de Enseñanza
Secundaria Santiago
Apóstol cumple en estos
días 65 años desde que se
c r e o . L a p r i m e r a
promoción empezó en el
curso 1950/51 y entre
otros profesores estaban
To m á s d e l a H e r a ,
Antolín Siffredi, Ángel
Hidalgo Barquero o Juan
Maraña, Felipe García,
Mª del Carmen Diaz de
Liaño y María Suárez.
S ó l o a p r o b a r o n 9
alumnos: Ángel Blanco,
Andrés Bote, Castor
C a r c a j o s a , A n i c e t o
I g l e s i a s , G o n z a l o
L a v a d o , G e r ó n i m o
Palomo, Florencio Tena,
M a n u e l Te n o r i o y
Eduardo Valdés. Muchos
de ellos se fueron a la
Díter de Zafra.

Recuerdos del Pasado
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Claustro de Maestros a principio de los 70 en San Francisco.
Carlos Aller Martínez (director), Emiliano Chacón, Francisco
Valbuena, Jorge Groiss, Juan Fraile, Pedro Montero y Adolfo
Paumard. Abajo, Julio Holgado, Miguel Benítez, Domingo Acedo
y Jacinto Ruiz.

En la fotografía están, entre otro: Navia,
Ignacio, Paco Caballero, Juanín, Aniceto
Mesías , Antonio Barr ios , Emil io
R e v i r i e g o , To n i , M a n o l o A r i a s ,
“Maniquí” y Domingo Quesada.

´en imagenes
Todos los años, cuando
se acercan las fiestas de
su querida ciudad y de
su Patrona la Virgen de
la Piedad, Domingo
Q u e s a d a , u n
a l m e n d r a l e j e n s e
nacido en la calle Reina
Victoria, se pone a
escribir unas letrillas
( a u n q u e n u n c a
consigue terminar)
para la revista de las
fiestas y poder colaborar con algunos recuerdos. En
este caso del colegio Cordimarianos “Los Padres”.
Esta fotografía es del año 1955, en esas fechas se
hacía un torneo de fútbol entre los colegios de Zafra y
“los cordis” deAlmendralejo, primero se jugaba aquí
detrás de colegio y después en Zafra. La fotografía es
en Zafra, en la explanada de la Ermita de Belén,
donde los llevaban para darle algo de comer.
Domingo espera que cuando vean esta fotografía,
algunos se les llenara la cabeza de recuerdos que
nunca se olvidan.
Las personas que están en la imagen, algunos
bastante conocidos, y otros desgraciadamente
faltaran, pero a los que si están desearles que pasen
unas felices fiestas de la Piedad.
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A lo largo del último año, la
Asociación de Comerciantes del
Centro (Asemce) ha estado muy
presente en las actividades sociales
y culturales de la localidad
dinamizando la zona comercial de
la capital de Tierra de Barros.
Desde el colectivo se organizó,
j u n t o l a O N G D e s p i e r t a
Almendralejo, una campaña anual
solidaria bajo el lema Dona
Sonrisas, Regala Juguetes y que iba
destinada a que los niños más
desfavorecidos pudieran tener sus
regalos el Día de Reyes.
Aprovechando la campaña

solidaria, se organizó el I Desfile
Otoño & Invierno que recorría
diferentes calles del centro con una
pasarela de moda final situada en la
Plaza de Espronceda. Allí, algunas
d e l a s e m p r e s a s a s o c i a d a s
mostraron sus colecciones de ropa
otoño e invierno.
Una de las actividades de mayor

repercusión ha sido la celebración
del Shopping Night 2015, que se
o rg a n i z ó e l v i e r n e s 1 8 d e
Diciembre y donde, además abrir
los establecimientos hasta la media

noche, se pudo hacer entrega de las
cartas a los Reyes Magos y la tarde
se amenizó con el Show de Circo –

Teatro – Magia para los más
pequeños. Los magos Trevelan y el
Gran Chiki realizaron trucos de
magia en los distintos escenarios
del evento. Se pudo apreciar,
además, un espectáculo aéreo
musical en la calle Real frente al
Casino, una exhibición de Spining
Acrobátic, animación de baile y Dj.

En el mes de febrero, se
desarrolló el Mercadillo deAsemce
en las tiendas asociadas, poniendo a
disposición de todas las personas
multitud de ofertas y promociones
en el exterior e interior de los
es tab lec imien tos . Desde e l
colectivo también se quiso tener
una participación directa con los
e s c o l a r e s y, j u n t o c o n e l
Ayuntamiento de Almendralejo, se
mostró a los pequeños cómo
funciona el comercio local y el
consumo responsable de éste.
Se convocó un concurso en el que

los alumnos tenían que realizar un
dibujo. Los ganadores fueron
Jacobo Sánchez, del Colegio San

Francisco; Miriam Rubio, del
Antonio Machado y María Ortiz,
del Santo Ángel de la Guarda. La
entrega de premios se realizó en
l a s a l a d e p l e n o s d e l
Ayuntamiento, a cargo de los
concejales José María Cabañas y
Carlos González Jariego, el
presidente de Asemce, Diego
Lamoneda, y Paco de Vega, que
se encargó de dar la charla
informativa a los niños.
Por último, un año más Asemce

tomó parte de manera activa en la
R u t a L i t e r a r i a s o b r e e l
Romanticismo en su XI edición.
La participación, junto a otros
colectivos y asociaciones en
t o d o s l o s a c t o s q u e s e
desarrollaron, es un apoyo
cultural a la difusión de nuestros
poetas Carolina Coronado y José
de Espronceda, su historia, su
v i d a , s u s o b r a s . L o s
e s t a b l e c i m i e n t o s e s t a b a n
decorados con motivos de la
época romántica para poder ser
apreciados por las personas que
nos visitaron. Igualmente,
aquellos que quisieron disfrutar
de la gastronomía de la época,
pudieron hacerlo en las empresas
asociadas de hostelería.

Asemce dinamiza el centro
comercial de la ciudad

Las calles del Centro durante una de las actividades promovidas por el colectivo empresarial.

Una de las agraciadas de los sorteos de Asemce.
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Almendralejo continúa siendo una
referencia a nivel nacional en bailes
de salón gracias al gran trabajo que
desarrolla la Asociación de Bailes
de Salón (Abasal), logrando grandes
resultados en todos y cada uno de los
concursos donde participan, ya sea
en el norte, sur, este u oeste del país.
Además, en las últimas fechas, la
par t i c ipac ión de las pare jas
almendralejenses ha llegado a la
pequeña pantalla a través de
programas que divulgan el baile.
También, se presume de tener
campeones de Europa que acuden a
los distintos certámenes a exhibir su
buen hacer.

En el ámbito organizativo, la
localidad volvió a dar muestra de
saber hacer las cosas con la
organización, un año más, de la XIX
F i n a l A u t o n ó m i c a d e B a i l e
Combinado de Extremadura, el XI
Trofeo Internacional de Baile
Combinado de Vals, Tango y
Pasodoble Ciudad de Almendralejo,
el X Trofeo Internacional de
Chachachá Ciudad de Almendralejo
y el X Trofeo Internacional de Salsa
Ciudad de Almendralejo que se

desarrolló las noches del pasado 6 y
7 de mayo.

Además, por primera vez en
Extremadura,Almendralejo fue sede
de dos trofeos de baile deportivo
puntuables para el ranking nacional.
El club, ABASAL CBD, junto con el
otro club loca,l EXTREDANCE,
fueron los encargados de organizar
ambas competiciones. En el capítulo
de participaciones los clubes
estuvieron representados por 5
parejas: José Manuel González y
Rocío Díaz (Sénior II), Óscar Trejo y
Sara Pérez (Adulto I), Carlos Trejo y
Ángela Espinosa (Youth), Víctor
Amaya y Esperanza García (Junior
II) y Josete González-Casademunt y
Marta González-Casademunt
(Junior I).
Una de las novedades de esta edición
fue el cambio de ubicación del
campeonato. Tuvo lugar en el
P a b e l l ó n E x t r e m a d u r a d e l
Polideportivo Municipal Tomás de
la Hera, motivado por el crecimiento
tanto de la participación como de la
asistencia de público. La prueba
estuvo marcada además por el buen
ambiente reinante gracias a los

asistentes a ambas veladas, que
disfrutaron y aplaudieron a los
participantes en esta gran cita con el
baile.

Los campeonatos contaron con la
participación de más de 100 parejas
procedentes de Cataluña, Madrid,
Castilla-La Mancha, Cantabria,
Andalucía, Canarias y de toda
Extremadura Interpretaron Vals,
Ta n g o , P a s o d o b l e , S a l s a y
Chachachá en las categorías de
Mayores de 60 años, de 50 a 60
años, de 30 a 50 años, de 18 a 30
años, de 12 a 18 años y Menores de
12 años.

Los asistentes disfrutaron también
c o n l a s e x h i b i c i o n e s
protagonizadas por los actuales
campeones del Mundo de Baile
Combinado en MueBT 2016 de
Torremolinos, de las categorías:
Mayores de 60 años,Antonio López
Hernández y Fuensanta Gi l
Gallego, de Montmeló (Barcelona)
y de 12 a 18 años, Pablo Caro Navia
y Raquel Villena Álvarez, de
Almendralejo. También se puedo
disfrutar con las exhibiciones
g r u p a l e s e x t r e m e ñ a s d e l a
A s o c i a c i ó n S o n L a t i n o d e
Trujillanos y la Asociación Al
Compás de Puebla de la Calzada,
fina l i s t a s y 3 º c l a s ificadas ,
respectivamente, en el Campeonato
del Mundo de Formaciones de
Baile, en el MueBT 2016, la I
Muestra de Baile de Torremolinos.

Este año Abasal entregó el premio
Amor por el Baile a la pareja de
bailarines palentinos, muy queridos
por todo el grmio, Emilio León
Merino y Juana Nicolasa Gutiérrez
Riobello, por su gran dedicación,
compañerismo y amor por el baile.

Almendralejo baila a nivel mundial
Abasal participa en los Campeonatos del Mundo.
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Almendralejo, a través de la
Ruta Ribera del Guadiana, ocupa
en la actualidad una de las tres
vicepresidencias de la Asociación
de la s C iudades de l Vino
(ACEVIN). El objet ivo es
promover y colaborar en las
acciones concretas que tengan por
finalidad el desarrollo y la
diversificación económica de sus
comunidades , p romover y
facilitar las adaptaciones e
iniciativas que sean necesarias
con ta l de inc rementa r l a
competitividad de la industria
vitivinícola y, en cualquier caso,
mantener e incrementar el nivel
de bienestar económico y social
de las ciudades miembros.

Además, intentan estimular
todas las re lac iones y los
intercambios entre las diferentes
ciudades miembros en aquellos
ámbitos de interés coincidentes y
entre éstas y otras instituciones y
e m p r e s a s e s p e c i a l m e n t e
relacionadas con la producción y
comercialización vitivinícola.

Otro de los objetivos es cooperar
en la definición de una nueva
estrategia en el ámbito de la
formación profesional y del
mercado de trabajo, industrial,
urbanístico, cultural y del medio
ambiente. Muy especialmente. se
está trabajando en cooperar con
las ciudades europeas del vino a
través de la Red Europea de
Ciudades del Vino (RECEVIN).

Almendralejo preside la Ruta
Ribera del Guadiana. Tras la
decidida apuesta por parte de
instituciones y sector privado por
el enoturismo en Extremadura, y a
través de la incorporación de
nuevas actividades y propuestas
singulares, la adecuación de su
oferta turística y la mejora de
infraestructuras, dicha Ruta del
Vino Ribera del Guadiana lograba
renovar su certificación oficial y
se mantiene en el selecto Club de
Producto Rutas del Vino de
España durante un periodo de dos
años más.

En la actualidad, la alcaldesa
de Alcázar de San Juan, Rosa
Melchor Quiralte, de Castilla la
Mancha, ocupa la presidencia de
ACEVIN, compartiendo el
c o n c e j a l d e Tu r i s m o d e l
Ayuntamiento de Almendralejo,
Carlos González Jariego, la
v i c e p r e s i d e n c i a c o n l o s
representantes de Jerez de la
Frontera y Barbastro. Las Rutas
del Vino de España cuentan con
el apoyo de los Ministerios de
Industria, Energía y Turismo y de
Agricultura, Alimentación y
M e d i o A m b i e n t e . E s t á n
concebidas para hacer descubrir
al viajero una España diferente y
vivir experiencias únicas. Las
Rutas del Vino de España están
emplazadas en ter r i tor ios
vitivinícolas que desde hace años
trabajan bajo la tutela de la
Administración española y de
A C E V I N p a r a g e n e r a r
experiencias memorables para
los viajeros que buscan un nuevo

El vino
Una ruta
por descubrir
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concepto de turismo basado en la
cultura del vino.

El proyecto Rutas del Vino de
España nace en 2001, cuando
ACEVIN consigue el apoyo de la
Secretaría General de Turismo
para empezar a trabajar en la
definición y desarrollo de las
normas de regulación de la
calidad de este producto turístico.
Desde el año 2001 hasta la fecha,
e l t rabajo desarro l lado ha
permitido consolidar una marca
turística de calidad que es
referente nacional cuando se
habla de enoturismo o turismo del
vino. El apoyo prestado por la
Administración del Estado a
través de los Ministerios de
Turismo y Agricultura, así como
el interés creciente entre los
medios de comunicación y
agentes del sector turístico lo
confirma. De hecho, al inicio del
proyecto contaban con seis
destinos enoturísticos y hoy
disponen de un Club de Producto
Turístico integrado por 26 Rutas
del Vino certificadas, conforme a
la marca Rutas del Vino de
España y otros muchos destinos
que, al amparo de la asociación,
están trabajando para integrarse
en el club. Asimismo, las Rutas
de l Vino de España es tán
integradas dentro de la oferta
turística que se promociona en el
extranjero a través de los canales
de TURESPAÑA, como la web
www.spain.info, las oficinas
españolas de turismo, etcétera.

Una de las actividades que
está promoviendo en la actualidad
el club de las Rutas del vino es la
III edición de los Premios de
Enoturismo. Los mismos están
a b i e r t o s a t o d o s l o s
establecimientos e instituciones
que forman parte del Club de
Producto Rutas del Vino de
España y cuya actividad se
r e l a c i o n e c o n e l t u r i s m o

vitivinícola.
Desde la Ruta del Vino

Ribera del Guadiana se ha
presentado en la categoría mejor
experiencia enoturist ica la
actividad que organiza el Museo
de las Ciencias del Vino de
Almendra le jo denominada
Música para beber. En la misma
categoría también está Entre risas

y vino, que promueve la empresa
Catas con Cati. La bodega Ruiz
Torres opta al premio mejor
rincón o paisaje enoturistico y la
cocina del restaurante Las
Barandas, ubicado en Los Santos
de Maimona, está en la categoría
de mejor oferta gastronómica.

En la edición del año 2014, la
Primavera Enogastronómica
Ribera del Guadiana recibía el
premio a la mejor iniciativa
enoturística nacional por el valor
de la iniciativa como elemento
"dinamizador" del territorio. Una
ruta de la que
e l j u r a d o
v a l o r a b a
t a m b i é n s u
c a p a c i d a d
para implicar
a "todos" los
a g e n t e s
p ú b l i c o s y
privados de la
r u t a y a l a
p o b l a c i ó n
local, a través
de un variado
y e x t e n s o
programa de
a c t i v i d a d e s
que ensalza y
p o t e n c i a l a
c u l t u r a d e l
vino, ligada a
m u c h o s
atractivos y
v a l o r e s d e l

territorio.
Por ese motivo, desde la Ruta

del Vino Ribera del Guadiana han
querido seguir promoviendo y
organ izando la Pr imavera
Enogastronómica, al ser el evento
que permite disfrutar con los
cinco sentidos de un amplio
p r o g r a m a d e a c t i v i d a d e s
relacionadas con el mundo del
vino, el cava, la gastronomía, la
naturaleza y la cultura durante la
estación de mayor esplendor.

Entre el 24 de marzo y el 26
de junio, los municipios que
integran la Ruta del Vino Ribera

del Guadiana han ofrecido un
buen número de propuestas
originales y atractivas para poder
disfrutar del enoturismo en
estado puro en Extremadura. El
inicio de esta edición contó con
una actividad relacionada con la
historia, visitando el yacimiento
arqueológico de Huerta Montero
o catas de vinos romanos,
Kosher y cistercienses.

Durante el mes de abril, en
Hornachos, Ribera del Fresno y
Los Santos de Maimona se pudo
disfrutar de actividades y
propuestas en entornos naturales
privilegiados, como la Sierra
G r a n d e d e H o r n a c h o s ,
acompañadas con degustaciones
de los vinos. Asimismo, en
Zafra, Los Santos de Maimona,
Puebla de Sancho Pérez y El
Raposo se proponía sentir la
verdadera pasión por el mundo
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del vino y, para ello, proponían
in tensas emoc iones desde
re la jan tes t ra tamientos de
vinoterapia, a singulares visitas a
bodegas y viñedos con catas de
vinos Ribera del Guadiana.

Muestra de que cada vez
son más los socios e integrantes
de la Ruta Ribera del Guadiana,
una edición más se han realizado
en el mes de mayo actividades en
el geoparque Villuercas Ibores
Jara, recientemente declarado
patrimonio de la humanidad por la
UNESCO, y en poblaciones como
Trujillo, Cañamero y Guadalupe.
En la comarca de Tierra de Barros,
v o l v í a a p r o d u c i r s e l a
combinación perfecta entre la
Ruta del vino y el mundo del
motor con la ruta del Club de
Vespas, el safari 4x4 o rutas
cicloturistas entre viñedos.



La capital del
Romanticismo volvía a
tener protagonismo en el
mes de junio y también el
cava con visitas a las
bodegas elaboradoras y
la entrega de los IV
Premios Almendralejo
Ciudad del Cava al
almendralejense Marce
Pacheco . E l l egado
romano en las Vegas
Bajas de l Guadiana
t a m b i é n t e n í a s u
p r e s e n c i a e n l a s
actividades, así como la
ce lebrac ión de l d ía
mundial de la tapa para
concluir con la fiesta del
solsticio del verano en el
yacimiento prehistórico
de Huerta Montero con
m ú s i c a e n d i r e c t o ,
degustaciones y catas de
vinos biodinámicos.
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Sorprendido gratamente, como
muchos, por el romanticismo de
la epopeya azulgrana, andaba
José Vicente Solarat López
s i g u i e n d o , a t r a v é s d e l a
televisión, el partido homenaje
que ofrecía Antena 3 a ese CF
Extremadura que acababa de
sacar billete para la 'Liga de las
Estrellas' y que hacía ya historia
hasta en las páginas del 'Times'.
Corría el mes de junio del año
1996. Allí mismo, en el mítico bar
'Corinto' que más tarde se pobló
d e b u f a n d a s , b a n d e r a s y
camisetas y de fotos de personajes
y acontecimientos vinculados a la
gesta, se le 'encendió la bombilla'
al entonces alcalde de la localidad
de A Rúa, el 'corazón' de una
comarca, el Valdeorras, que es la
puerta de entrada a Galicia desde
El Bierzo leonés escoltando al río
Sil. Pedro Nieto, a la sazón
p r e s i d e n t e d e l c l u b
almendralejense, había soltado
las palabras claves en una
improvisada entrevista durante la
r e t r a n s m i s i ó n . E l v e t u s t o
'Francisco de la Hera' iba a ser
d e m o l i d o p a r a , s o b r e s u s
cimientos, construir un nuevo
campo de fútbol en apenas tres
meses. Durante los cuales el
equipo se veía privado del
entonces único sitio que tenía para
r e a l i z a r s u s s e s i o n e s d e
entrenamiento. Solarat pensó, con
buen criterio, que si ofrecía las
instalaciones de 'O Aguillón',
campo de fútbol y pabellón
multiusos, más lo que aportará la

'Chopera', una tupida, fresca y
gigantesca arboleda al pie del río
y del lago como complemento
para la preparación física, podría
conseguir que el club, que era
centro de muchas miradas dentro
y fuera de España, terminase
haciendo su pretemporada del
estreno en Primera División en la
localidad orensana.
Al día siguiente contactó con la
e n t i d a d a z u l g r a n a
almendralejense y, tras el
e s c e p t i c i s m o i n i c i a l d e l
vicepresidente Ramón Ruiz, que
no creía lo que oía y solicitaba
una invitación en toda regla por
escrito para evitar una broma de
dudoso gusto, se produjo un
primer acuerdo. Y es que la oferta
era… ¡a coste cero! La plantilla
del CF Extremadura ser ía
invitada del concello rués
durante todo el tiempo que
durase su 'stage' sin tener que
aportar un céntimo. El viaje del
entrenador para dar el visto
b u e n o a u n a s m a g n í fi c a s
instalaciones deportivas hizo el
restoy el CF Extremadura se fue a
tierras valdeorresas a prepararse
para debutar en la élite. Y no sólo
aquel verano del 96. También en
el del 97, tras el duro retorno a
Segunda, en la campaña 98/99 y
mediada la misma, en vistadel
mal estado de los campos
almendralejenses y adyacentes
en un otoño-invierno lluvioso, y
luego tras el segundo descenso
y … S i e m p r e q u e e l C F
Extremadura necesitó de A Rúa,
ya fuese en la élite o en Segunda
B, en pretemporada o avanzado
el ejercicio, el concello y la
p o b l a c i ó n o r e n s a n o s
respondieron abierta, decidida,
desinteresada y gentilmente
mostrando un cariño enorme,
realmente incomparable. Eso sí,
l a ' p i e d r a a n g u l a r ' , e l
denominador común siempre era
el mismo: el tal Solarat López y
sus más próximos. Valga un dato
que aún hoy pone los pelos de

punta por el recuerdo de tan
entrañable persona y su ímprobo
trabajo en pos de todo lo que
tenía relación con Almendralejo
y el CF Extremadura. Vicente
Solarat Maceda, concejal del
concello y padre de Solarat
L ó p e z , m u r i ó s o b r e e l
p r o p i o t r a c t o r c o n e l q u e
preparaba el césped del campo
de fútbol que utilizaba el club
almendralejense. Valga el dato
como termómetro con el que
medir el cariño que le tenía a
aquella iniciativa.
Y de vuelta a su hijo, hay que
desenmascarar ya la tozuda
realidad que refrenda que fue el
propio José Vicente Solarat
López el principal 'culpable' de
que aquella entente deportiva
derivase en algo más social, más
multitudinario, más popular…
Aunque injusta y erróneamente
pretende compartir méritos con
alguna otra persona del 'bando'
almendralejense, en este caso
conmigo que nunca pasé de ser
un mero colaborador contagiado
por su entusiasmo y sus buenas
acciones, fue su gestión la que
derivó en todo lo demás y
terminó hermanando pueblos,
sentimientos y corazones. Fue
Solarat quien encabezó una y
c i e n e x p e d i c i o n e s h a s t a
Almendralejo con la excusa del
apoyo al CF Extremadura 'in situ'
y trajo a un montón de rueses o
simplemente gallegos de todos
l o s l u g a r e s d e a q u e l l a
comunidad. Fue él el que,
acompañado de muchos de sus
incondicionales, se desplazó a
numerosos estadios en los que
jugaba el club almendralejense
para animar, para apoyar, para
sumar… Quizás el momento
cumbre llegó cuando en el
epílogo de la campaña 97/98 fue
o b j e t o d e u n a a u t e n t i c a
persecución por parte de un
sector de la prensa orensana por
su apoyo decidido a los colores
a z u l g r a n a s c u a n d o e n e l

Dos décadas de hermanamiento
por 'culpa' de un hito futbolístico

Juan Francisco Sánchez Argüello

José Vicente Solarat y Miguel Bautista.
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p e n ú l t i m o p a r t i d o d e l a
temporada, con un ascenso en
juego, el CF Extremadura jugaba
y ganaba (0-1) en 'O Couto', el
estadio del CD Orense. Más de
2 . 5 0 0 s e g u i d o r e s
almendralejense se dieron cita en
sus gradas y a una gran parte de
ellos Solarat les dio de cenar en
pleno corazón de A Rúa, en unas
enormes mesas improvisadas en
la ruesa calle Doctor Vila y sus
aledaños. Distintos tipos de
empanada, algo (bastante) de
pulpo, algunos pescados…, todo
regado con vinos de la tierra y
algunas otras exquisiteces de las
bodegas locales. Aquello marcó
un antes y un después porque los
almendralejenses que estuvieron
a q u e l l a n o c h e a l l í j a m á s
olvidaron ya ese gentil gesto.
A partir de ese momento se puede
decir que ya no hubo marcha
atrás, tras varias conversaciones
de calado que mantuvimos,
llevadas fundamentalmente por él
y su desbordante entusiasmo,
empezó a gestarse lo que hoy es el
hermanamiento. Él proponía y yo
a duras penas le secundaba y
argumentaba como podía y le
fuimos dando forma a una gran
idea, a una bella iniciativa. Luego
vino el gesto del CIT, que nombró
j u s t í s i m a m e n t e , d e s d e m i
particular punto de vista, 'Cónsul
de Almendralejo' a José Vicente.
Y el Concello de A Rúa, mucho
menos sustanciado, me elevó a mí
al rango de 'Embaixador da A
R ú a ' . Y c o m e n z a r o n l o s
intercambios culturales, de
imborrable recuerdo son las
actuaciones del Grupo de Danzas
'Tierra de Barros' o la 'Coral de
Almendralejo' en suelo orensano
o las obras de teatro o la presencia

del grupo 'Abertal', por citar sólo
unos ejemplos , en ter reno
e x t r e m e ñ o y e n j u s t a
rec iproc idad , encont rando
colofón en la presencia de la Real
Banda de Gaitas de la Deputación
de Ourense en la popu la r
'Romería de San Marcos'. Una
banda que venía de actuar en la
Quinta Avenida neoyorkina o la
Plaza Roja de Moscú y que dejó
su sello y su impronta en la
popular fiesta almendralejense.
En el ámbito comercial, la
presencia de una embajada
gallega en acontecimientos como
el 'Salón del Vino y laAceituna' de
Almendralejo se hizo norma
como lo fue la de un estand
almendralejense en la 'Feira do
Viño' primero y la 'BacoFesta'
después, ferias de muestras del
sector vitivinícola del Valdeorras.
Por cierto, quizás uno de los
momentos más emotivos, y han

sido muchos, que he tenido la
suerte y el honor de vivir en
directo fue aquel en el que, por
vez primera, luego se ha venido
repitiendo, en el arranque de la
primera 'BacoFesta ' ruesa,
barnizada de tintes romanos en
honor de la importante presencia
de aquella cultura en la zona y de
la existencia del puente de

ACigarrosa, como fiel testigo del
paso de la Vía XVIII (entre
Braga y Astorga), el entonces
alcalde de A Rúa, Avelino
García, portaba al frente de la
comit iva , vis t iendo todos
atuendos romanos, una réplica
del famoso 'Disco de Teodosio',
encontrado en Almendralejo y
que le había sido entregada por el
consistorio de esta última
localidad en una de las visitas.
C u a n d o Av e l i n o G a r c í a ,
escoltado por el alcalde de Petín,
M i g u e l B a u t i s t a , y e l
imprescindible José Vicente
Solarat , mostró la réplica
mientras atravesaban el puente
romano, todos los presentes,
rueses, petineses y habitantes de
otras localidades próximas
rompieron el protocolo con vivas
y salvas a Almendralejo y a los
almendralejenses. Realmente
indescriptible.

Otra de las iniciativas, de las
muchas que se han llevado a
cabo en estas dos décadas, es el
intercambio en cuando al
n o m b r e d e c a l l e s e n l o s
r e s p e c t i v o s c a l l e j e r o s
municipales. A Rúa no tardó en
nominar una de sus más recientes
vías, en zona de expansión
urbanística, con el nombre de
Calle de Almendralejo. Luego se
respondió en suelo pacense
adjudicando el apelativo de
Avenida deARúa a la que unía la
antigua Carretera Gijón-Sevilla
con la también clásica Carretera
de Badajoz, frente al nuevo
recinto ferial. No contentos con
lo anterior, y en vista de que la
Calle de Almendralejo ruesa era
pequeña en dimensiones en
comparación con su 'hermana'

Peñistas rueses en la localidad.
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almendralejense, se decidió
r o t u l a r c o m o Av e n i d a d e
Almendralejo el gran trazado que
va desde la Rúa do Progreso, la
que vertebra la urbe, hasta la
rotonda de laAvenida de Quiroga,
casi en la carretera nacional.
Coincidiendo con la inauguración
de la misma, el Concello deARúa
tuvo la infinita generosidad de
nombrar a quien suscribe 'Hijo
Adoptivo de la Ciudad', algo que
n u n c a p o d r é a g r a d e c e r
suficientemente.
Antes, el hermanamiento se había
hecho oficial , con todo su
protocolo y refrendado por lo que
Europa decía al respecto en
cuanto a marco legal, en el año
2002. Luego, Solarat López fue
'Pregonero de las Fiestas de la
Piedad' mientras se sucedían las
visitas y los intercambios de toda
í n d o l e . P a s a r o n d i s t i n t a s
corporaciones y de diferente
signo político (RUA, PP, PSOE,
un tripartito y un par de pactos de
gobierno dobles en A Rúa y PP,
P S O E y d e n u e v o P P e n
Almendralejo) y la fraternidad se

fue fo r t a l ec iendo , aunque
también hubo épocas mejores, y
más dinámicas, y otras peores y
con menos 'intensidad'.
Sea como fuere, la auténtica
realidad es que, en este mundo de
violencia desmedida que en
algunos momentos vemos en el
á m b i t o d e l f ú t b o l , h a y
gratificantes excepciones que
e s c e n i fi c a n j u s t o t o d o l o
contrario. Que el balompié puede
unir y une hasta pueblos enteros.

Que 'por culpa' del deporte las
regiones, las ciudades se acercan
y que poco importa que haya 625
kilómetros, como había en su día
y que hoy apenas llegan a los 590
t ras la final izac ión de los
sucesivos tramos de la A-66, que
no supone nada la centenaria
distancia cuando las personas

están dispuestas a estrechar lazos
fraternales. Esta es la historia de
un 'sucedido' que sirvió para unir,
para acercar, para entablar
amistades y, además, contada de
forma subjetiva por alguien que
lo ha vivido desde cerca y que,
por tanto, no puede tener una
visión objetiva aunque ponga los
cinco sentidos en intentarlo. Pero
fue lo que se me ha pedido y por
una persona, un compañero al
que no puedo decirle que no.
Y también es un relato en pasado
y en presente, pero que tiene
pendiente por escribir su futuro.
Q u e s e r á l o q u e r e a l y
honestamente quieran rueses y
a l m e n d r a l e j e n s e ,
almendralejenses y rueses.
Desde personalidades con cargos
y r e s p o n s a b i l i d a d e s
institucionales, hasta simples
c i u d a d a n o s d e a p i e q u e
intentamos poner nuestro granito
d e a r e n a . L a r g a v i d a a l
hermanamiento más deportivo.
Veinte años, dos décadas por
culpa de un hito futbolístico
bendito deporte…

Vecinos de ambas ciudades en la Valenciana.






